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Сегодня советский народ отмечает тра
диционный праздник работников желез
ных дорог страны —  Всесоюзный день 
железнодорожника.

В текущем году железнодорожники на
шей страны встречают свой праздник в 
обстановке, когда советский народ моби
лизует свои силы на решение задач, по
ставленных XX съездом партии. Директи
вы XX съезда КПСС по шестому пятилет
нему плану поставили перед железнодо
рожниками задачу: «...увеличить грузо
оборот железных дорог примерно до 
1.374 миллиардов тонно-километров, или 
на 42 процента по сравнению е 1955 го
дом. Обеспечить всемерное совращение 
дальности и удешевление перевозов грузов 
по железным дорогам». Определены задачи 
технического прогресса на железнодорож
ном транспорте, внедрения тепловозной и 
электрической тяги.

f  Грандиозная программа, намеченная 
XX съездом КПСС, требует от железнодо
рожников много сил, энергии и умения, 
чтобы не только выполнить, но и перевы
полнить задания шестой пятилетки. Же
лезнодорожники страны настойчиво осу
ществляют решения XX съезда КПСС. 
Вместе с коллективами дорог страны 
успешно трудятся и железнодорожники 
Томской области.

В первом полугодии на 132 процента 
выполнил шестимесячный план коллектив 
станции Томек-И (начальник станции 
тов. Кабанов, секретарь парторганизации 
тов. Одинцев), увеличивший погрузку по 
сравнению с тем же периодом прошлого 
года на 57 процентов. Это достигнуто за 
счет более четкой и слаженной работы 
коллектива, применения новых, передовых 
методов труда. По-новому работают сцеп
щик вагонов тов. Кочетков, составитель 
поездов тов. Гусев и другие передовые 
люди станции.

Весовщики тт. Ефименко и Васькин в 
содружестве с работниками мельзаводов 
усовершенствовали метод погрузки зерна 
и муки в вагоны и стали грузить в каж 
дый вагон на 2— 3 тонны больше, чем 
установлено нормой. Коллективы Томского 
лесоперевалочного комбината и станции 
Черемошники внедряют новый способ по
грузки леса —  «шапкой». Он позволяет 
отправить в каждом вагоне 13— 14 кубо
метров древесины дополнительно. Коллек
тив Томского шпалопропиточного завода 
(начальник тов. Липницкий) ко Дню же
лезнодорожника выполнил план июля.

Паровозники депо станции Томск-И 
провели 1.239 тяжеловесных составов и 
перевезли сверх нормы сотни тысяч тонн 
груза. Если бы машинисты работали по- 
старому, потребовалось бы для перевозки 
груза еще 630 поездов. Постоянно водят 
тяжеловесы лучшие машинисты депо 
тт. Решетов, Кураленок, Пук, которые за 
6 месяцев провели по 50 и более тяжело
весных составов. Улучшение использова
ния локомотивов обеспечено старательным 
трудом ремонтников депо и тщательным 
уходом за паровозами локомотивных 
бригад. Коллектив депо отремонтировал на

20 паровозов больше, чем предусмотрено 
планом, и сократил простои паровозов в 
ремонте.

В коллективе 5-го вагонного участка 
хорошо поставлен безотцепочный ремонт 
вагонов, тщательный осмотр их работни
ками пункта технического осмотра, что 
обеспечивает продвижение поездов на вы
соких скоростях. Обеспечению этого под
чинена и работа путейцев.

Участие коллективов всех служб узла 
в социалистическом соревновании позво
ляет им вскрывать все новые и новые ре
зервы для достижения более высоких по
казателей. Однако нужно сказать, что до 
сих пор многие из этих резервов не ис
пользованы.

Например, на станции Томск- I все еще 
велики простои вагонов. Коллектив, стан
ции Асино не выполнил план отгрузки 
крепежа. На станции Черемошники нет 
тесной увязки в работе железнодорожни
ков и лесников, что сдерживает широкое 
внедрение погрузки леса с «шапкой».

Недавно на Томской дороге побывала 
бригада с Донецкой дороги, с которой со
ревнуется коллектив нашей дороги. До
нецкие железнодорожники справедливо 
указали, что на нашей дороге низки ско
рости движения, все еще слабо осваива
ются новые методы погрузки.

Празднование Дня железнодорожника 
должно пройти под знаком мобилизации 
коллективов всех служб на досрочное за
вершение плановых заданий первого года 
новой пятилетки. Железнодорожники дол
жны направить свои усилия на макси
мальное использование локомотивов, грузо
подъемности вагонов и ускорение оборота 
их, на улучшение содержания пути, луч
шее обслуживание пассажиров в поездах и 
на вокзалах.

Сейчас перед железнодорожниками сто
ит важная задача —  закончить подготов
ку  к  перевозкам хлеба, выращенного кол
хозниками нашей области. Надо подгото
вить вагоны, продумать продвижение мар
шрутов.

Партийные и профсоюзные организации 
железнодорожного транспорта должны по
стоянно руководить социалистическим со
ревнованием, развивать творческую ак
тивность каждого участника соревнова
ния, распространять опыт передовых лю
дей транспорта. Социалистическое сорев
нование должно быть направлено на 
дальнейшее освоение новой техники, по
вышение производительности труда, изы
скание и использование внутренних ре
зервов.

Важной задачей работников транспорта 
является укрепление трудовой и государ
ственной дисциплины, без которой не мо
жет быть четкой и безаварийной работы 
транспортного конвейера. Нужно постоян
но и настойчиво вести массово-политиче
скую работу среди коллективов железно
дорожников, воспитывать их в духе высо
кой ответственности за выполнение задач, 
поставленных XX съездом партии.

Совещание работников сельского 
хозяйства областей и автономных 

республик Урала
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ОТЪЕЗД СОВЕТСКИХ КОЛХОЗНИКОВ В ВЕНГРИЮ
Министерство земледелия Венгерской 

Народной Республики обратилось к  дояр
ке колхоза имени Ленина, Сумской обла
сти, Герою Социалистического Труда 
М. X. Савченко с просьбой поделиться 
опытом работы с венгерскими животно
водами. 20 июля М. X. Савченко выехала 
в Будапешт.

Одновременно в Будапешт выехал ком
байнер Кущевской МТС Краснодарского 
края А. Н. Кожан, который познакомит 
венгерских механизаторов сельского хо
зяйства со своими методами работы на 
самоходном комбайне.

(ТАСС).

СВЕРДЛОВСК, 20 июля. (ТАСС). Сего
дня продолжалось обсуждение доклада 
Председателя Совета Министров РСФСР 
тов. М. А. Яснова «О проведении уборки 
урожая, состоянии животноводства и обес
печении выполнения плана заготовок 
сельскохозяйственных продуктов в 1956 
году».

Участники совещания говорили о том, 
что делают колхозы, совхозы и МТС для 
организованного проведения уборки и до
срочного выполнения поставок сельскохо
зяйственной продукции. Приводились мно
гочисленные примеры доблестной работы 
тружеников села, их возросшей активно
сти в борьбе за дальнейший подъем 
сельского хозяйства.

Участники совещания подвергли кри
тике недостатки в деятельности республи
канских министерств и ведомств. Так, 
директор Пермской МТС Молотовской об
ласти тов. А. И. Нелль критиковал Ми
нистерство сельского хозяйства РСФСР за 
то, что оно не всегда правильно удовлет
воряет нужды МТС. Нам прислали ком
байн для уборки картофеля, говорит он, 
но эта машина на суглинистых почвах 
не оправдывает себя. Приходится исполь
зовать комбайн как обычную картофеле
копалку.

Председатель колхоза «Красный Ок
тябрь», Кировской области, Герой Социа
листического Труда П. А. Прозоров под
нял вопрос о повышении ответственности 
машинно-тракторных станций за развитие 
колхозного производства, подчеркнув, что 
МТС должны лучше учитывать запросы 
хозяйств.

Министр совхозов РСФСР тов. Т. А. Юр
кин рассказал о развитии совхозов в об
ластях и автономных республиках Урала, 
где за последнее время создано 24 круп
ных хозяйства, успешно осваивающих це
линные и залежные земли. Совхозы сда
дут государству значительно больше хле
ба, чем в прошлом году.

О трудовой __ доблести хлеборобов Ак- 
Булакского района, Чкаловской области, 
говорил на совещании председатель рай
исполкома тов. А. Я. Романенко. За счет 
целинных земель посевные площади в 
районе расширены до 210 тысяч гекта
ров. Развернулась раздельная уборка бо
гатого урожая. В колхозе имени Хрущева, 
например, намолачивают более 25 центне
ров ячменя с гектара.

Подсчитав свои возможности, колхозы 
и совхозы района решили сдать сверх 
плана два миллиона пудов зерна. Благода
ря укреплению зернового хозяйства за
метно повышается продуктивность живот
новодства.

О больших переменах в жизни труже
ников села рассказал секретарь Еланско
го райкома КПСС Свердловской области 
тов. А. Г. Савин. За последние два —  
три года в районе в полтора —  два раза 
повысилась урожайность зерновых, ущ -

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

дичилось производство продуктов живот
новодства. Широкий размах приняло в 
деревне производственное, жилищное и 
культурно-бытовое строительство. Сель
хозартели предоставляют оплачиваемые 
отпуска колхозникам, широко применяют 
материальное поощрение. Жить на селе 
стало лучше. Благодаря этому много быв
ших колхозников, ранее ушедших в го
род, возвращается в колхозы.

Член Бюро ЦК КПСС по РСФСР тов. 
В. П. Мыларщиков в своем выступлении 
отметил, что сельское хозяйство областей 
и автономных* республик Урала в послед
нее время значительно окрепло, но еще 
отстает от передовых областей РСФСР. 
Уделяя много сил промышленности, работ
ники Урала до последнего времени недо
оценивали производство продуктов сель
ского хозяйства. На Урале, так же как и 
в других областях республики, можно 
добиться быстрого роста продуктивности 
сельского хозяйства. Для этого надо кон
кретнее заниматься им, распространять 
опыт, передовых колхозов, вытягивать от
стающие хозяйства.

Тов. Мыларщиков советует широко ис
пользовать опыт раздельной уборки уро
жая, накопленный в колхозах Ставро
полья, Кубани п Дона. Надо убрать мак
симальное количество хлеба раздельным 
способом.

Агроном-овощевод колхоза имени Лени
на, Свердловской области, тов. А. В. Юри
на рассказала об опыте развития овоще
водства, которое приносит 30— 40 про
центов всего артельного дохода. Она ука
зала также на недооценку овощеводства 
в области. Местные торговые органы не
правильно относятся к  реализации выра
щенных колхозами овощей, задерживают 
их приемку и в то же время нередко 
ввозят в Свердловск капусту и другие 
овощи по более дорогой цене из южных 
областей.

На совещании выступили также пред
седатель колхоза имени Буденного. Завья- 
ловского района, Удмуртской АССР Е. А. 
Лаврова, председатель колхоза имени Хру
щева, Челябинской области, В. Г. Рылеев, 
председатель башкирского колхоза имени 
Кайла Маркса Б. Н. Сафиканов.

Участники совещания гости —  началь
ник областного управления сельского хо
зяйства Кировоградской области Украины 
тов. И. Д. Кобыльсний и главный инже
нер Воронцово-Александвовской МТС Став
ропольского края тов. С. К. Гутштейн по
делились опытом работы по подъему сель
ского хозяйства.

На совещании с большой речью высту
пил Первый Секретарь ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущев, тепло встреченный собрав
шимися.

Совещание единодушно приняло обра
щение ко всем колхозникам и колхозни
цам, работникам машинно-тракторных 
станций и совхозов, специалистам сель
ского хозяйства Урала.

Совет Министров СССР принял реше
ние передать Правительству Польской На
родной Республики документальные мате
риалы из польских архивов, находящихся 
на хранении в архивных фондах СССР. 
Передаваемые архивные материалы име
ют государственное значение для Поль- 

; ской Народной Республики и представля- 
' ют большую ценность для изучения исто
рии Польши.

Правительству Польской Народной Рес
публики передаются архивные материалы 
Сейма, Совета Министров, Министерств: 
внутренних дел, юстиции, промышленно
сти и торговли, просвещения, почт и те
леграфа, путей сообщений, а также поль
ских политических и общественных орга
низаций и учебных заведений Польши 
(1894— 1939 гг.).

Уборка не станет ждать. 
Встретим ее во всеоружии!

☆ ☆
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Железнодорожный транспорт Советского 
Союза в шестом пятилетии

Беседа с первым заместителем М инистра путей сообщения 
тов. В. А. ГАРНЫКОМ

В обстановке большого полити
ческого и трудового подъема 
22 июля работники стальных ма
гистралей отмечают свой традици
онный праздник — Всесоюзный 
день железнодорожника. Будни 
людей, работающих на транспорте, 
заполнены творческим созидатель
ным трудом, они, как и весь со
ветский народ, успешно борются 
за претворение в жизнь решений 
XX съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза.

Большие и почетные задачи в 
шестой пятилетке призваны ре
шить транспортники. Если в ми
нувшей пятилетке Советский Союз 
вышел на первое место в мире по 
объему грузооборота железных 
дорог, то к 1960 году грузооборот 
должен возрасти еще на 42 про
цента. Это значит, что прирост 
будет почти равен всему объему 
работы дорог в 1940 году.

Качественные показатели рабо
ты железных дорог повышаются 
из года в год. Для того, чтобы вы
полнить Директивы XX съезда 
партии, на транспорте необходимо 
прежде всего поднять производи
тельность труда, преодолеть техни
ческую отсталость, внедрить более 
совершенные виды тяги, значи
тельно улучшить путевое хозяйст
во, сделать так, чтобы действи
тельно достичь технического про
гресса.

Общая протяженность электри
фицированных линий, которые

войдут в эксплуатацию в шестом 
пятилетии, составит 8.100 кило
метров. Это в 3,6 раза больше, 
чем было введено в пятой пяти
летке. Перед железнодорожниками 
стоят грандиозные задачи, связан
ные с введением тепловозной тяги. 
За пятилетие протяженность ли
ний, работающих на такой тяге, 
увеличится на 18 тысяч километ
ров.

На транспорт за пятилетие по
ступят около двух тысяч электро
возов и 2.250 магистральных 
двухсекционных тепловозов. Все 
это открывает большие перспекти
вы. Новые локомотивы позволяют 
в полтора раза повысить скорости 
движения поездов, а вес составов 
увеличить на 50—60 процентов. 
Многое делается сейчас на тран
спорте для внедрения высокоэко
номичных локомотивов — электпо- 
возов и тепловозов. Значительно 
возрастет провозная и пропускная 
способность дорог, резко сократит
ся удельный расход топлива.

Большие изменения произойдут 
и в вагонном парке. Помимо уве
личения за пятилетие на 255 ты
сяч вагонов, значительное их ко
личество будет иметь грузоподъ
емность в 90—100 тонн. Поезд, 
сформированный из таких вагонов, 
перевезет на 30—40 процентов 
больше грузов, чем обычный та
кой же длины. Весь подвижной 
состав должен быть переведен на

СВЕРДЛОВСК, 20 июля. (ТАСС). Сего
дня здесь состоялся митинг трудящихся 
Свердловска, посвященный окончанию со
вещания работников сельского хозяйства 
областей и автономных республик Урала. 
На митинг собралось более 200 тысяч че
ловек.

Участники митинга тепло встретили 
появление на трибуне Первого Секретаря 
ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущева, секретаря 
ЦК КПСС тов. Н. И. Беляева, Председате-1 
ля Совета Министров РСФСР тов. М. А. 
Яснова и других.

Выступивший на митинге секретарь 
Свердловского обкома КПСС тов. А. П. Ки
риленко заверил партию и правительство, 
что трудящиеся Свердловской области с

автосцепку, многие вагоны будут 
с роликовыми подшипниками. Пас
сажирский вагонный парк увели
чится почти на 19 тысяч комфор
табельных цельнометаллических 
вагонов.

Резкое увеличение весовых 
норм и скоростей поездов требует 
укладки рельсов тяжелого типа и 
замены земляного полотна щебе
ночным. Протяженность путей, 
уложенных на щебеночный бал
ласт, должна быть доведена к кон
цу шестой пятилетки до 61 тыся
чи километров:

Все более широкое применение 
на железных дорогах получают 
автоматика и телемеханика. Около 
15 тысяч километров линий в те
кущем пятилетии оборудуются ав
тоблокировкой, диспетчерской 
централизацией и автостопами. 
Многое делается и для внедрения 
так называемой кодовой автобло
кировки.

Неоценимый вклад в деле тех
нического прогресса на железнодо
рожном транспорте принадлежит 
изобретателям и рационализато
рам. Только за последние пять 
лет они внесли около полумиллио
на предложений. Их осуществле
ние дало огромный экономический 
эффект. Новаторы и в настоящее 
время продолжают активно тру
диться над совершенствованием 
техники, разработкой и внедре
нием новейших машин и механиз
мов.

честью выполнят задачи, поставленные 
XX съездом Коммунистической партии Со- 

1 ветского Союза.
Фрезеровщик Уралмашзавода М. П. Бо

бырев заявил, что взятые обязательства 
по оказанию помощи сельскому хозяйству 
уралмашевцы выполнят с честью.

На митинге выступили также профес
сор Уральского Политехнического инсти
тута, доктор технических наук И. Н. Во-, 
гачев и председатель колхоза «Красный 
путиловец», Чкаловской области, тов. 
Я. Т. Митрофанов.

С речью на митинге выступил Первый 
Секретарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев. 
Речь его неоднократно прерывалась бурны
ми аплодисментами, возгласами одобрения.

В шестой пятилетке намного 
возрастет поток грузов на многих 
направлениях. Он особенно увели
чится на железных дорогах Ура
ла, Сибири, центральных районов, 
Донбасса и Средней Азии. В на
стоящее время проводятся различ
ные мероприятия для того, чтобы 
увеличить пропускную способность 
железных дорог: идет развитие
станций и узлов, на важнейших 
участках укладываются. вторые 
пути. Вместе с реконструкцией 
старых магистралей и укладкой 
вторых путей прокладываются но
вые трассы. Около 6.500 километ
ров дорог нужно проложить же
лезнодорожникам в этом пятиле
тии. К ним относятся: Магнито
горск — Стерлитамак — Абду
лино, Барнаул—  Омск, Сталинск 
— Абакан, Гурьев—Астрахань и 
ряд других. Эти линии помогут 
быстрее освоить богатые различ
ным природным сырьем районы 
Сибири, Поволясья, Урала и Даль
него Востока, будут способство
вать развитию в этих краях про
мышленности и сельского хозяй
ства. Немалое значение придается 
и строительству узкоколейных же
лезных дорог в районах освоения 
целинных земель.

На железнодорожном тран
спорте немало замечательных лю
дей, которые проявляют творче
скую инициативу. Механики локо
мотивов являются застрельщиками

ВЫЗЫВАЮ 
НА СОРЕВНОВАНИЕ 

А. ВЕРШИНИНА 
и А. СВИРНУЛА

\ Недавно я получил новый самоходный 
| комбайн. Как и в прошлые годы, буду 
: убирать хлеба в колхозе имени Вороши- 
! лова, Кожевниковского района. На полях 
обслуживаемых колхозов мы впервые нын
че применим прогрессивный раздельный 
способ уборки хлебов.

Я горячо одобряю обращение ставро
польцев. Результаты их труда нас всех 
волнуют и радуют.

Комбайн мой к  работе готов. Для креп
ления его подвесного копнителя я сделал 
дополнительные угольники. Смонтировал 
и установил на комбайне гектаромер соб
ственной конструкции.

Всего на полях колхоза имени Вороши
лова я уберу 600 гектаров зерновых, 
причем большую часть из них —  раз
дельным способом. Обязуюсь обеспечить 
высокое качество уборки, высокие намо
лоты зерна.

Обращаюсь к  водителям самоходных 
комбайнов А. Свиркулу из Уртамской 
МТС и А. Вершинину из Томской МТС: 
давайте соревноваться, товарищи, за про
ведение хлебоуборки в сжатые сроки и 
на высоком агротехническом уровне. При
нимайте мой вызов!

3. ЗАРИНЬШ,
комбайнер Воронозской МТС,

БУДУ УБИРАТЬ 
ПО 28—30 ГЕНТАРОВ 

ЗА СМЕНУ
Мой комбайн «С-6» готов к  работе и 

доставлен на поля первой полеводческой 
бригады колхоза имени Чапаева. Сейчас 
вместе с правлением колхоза мы состав
ляем план проведения хлебоуборки, уточ
няем маршруты движения комбайнов. 
Нужно, чтобы до начала уборки хлебов 
было все подготовлено, предусмотрено. 
Обязуюсь нынче убрать 800 гектаров зер
новых. Ежесменно буду убирать не менее 
28-т-ЗО гектаров хлебов. Большую часть 
зерновых уберу раздельным' способом, ла
фетной жаткой. Для высокопроизводитель
ной работы комбайна я сделал все необ
ходимое. Чтобы улучшить обработку об
молачиваемого зерна, я переставил вал 
второй очистки на 12 сантиметров назаД. 
Работу молотильного аппарата и цепей 
улучшает то, что я укоротил вторую 
цепь, цепь вентилятора первой очистки 
поставил с левой стороны.

Я решил соревноваться с комбайнером 
Чилийской МТС Павлом Зиминым и по-

соревнования за скоростное вож
дение тяжеловесных поездов. В 
целом ряде случаев почин одного 
машиниста становится достоянием 
большого коллектива. Например, 
механики электровозов депо Бара- 
бинск довели суточную выработку 
на машину почти до двух миллио
нов тонно-километров,' а суточный 
пробег — до 700 с лишним кило
метров. Хорошие результаты име
ются и у тепловозных бригад. Эти 
успехи говорят о том, что наме
ченные на шестую пятилетку зада
ния — поднять в целом по сети 
производительность электровозов в 
тонно-километрах почти вдвое, 
тепловозов — более чем в полто
ра раза — реальны, выполнимы.

Можно привести еще один яр
кий пример, который говорит о 
том, что железнодорожники ус
пешно решают поставленные перед 
ними задачи. В минувшем пяти
летии тяжеловесными поездами пе
ревезено дополнительно более 
двух миллиардов тонн народнохо
зяйственных грузов. В этом году 
только в мае тяжеловесными поез
дами перевезено 89 миллионов 
тонн грузов сверх нормы.

Большую заботу о работниках 
железнодорожного транспорта про
являют Коммунистическая партия 
и Советское правительство. Вме
сте с ростом производительности 
труда увеличивается и реальная 
заработная плата железнодорожни
ков. Работники ведущих профес
сий на транспорте в дополнение к 
основной заработной плате полу
чают надбавки за выслугу лет. 
Общая сумма их составляет свыше 
миллиарда рублей в год. За образ
цовую работу железнодорозкникам, 
связанным с движением поездов, 
выдаются премии. В пятой пяти-

сылаю ему вызов через газету. Будем 
вместе бороться за проведение жатвы бы
стро и без потерь.

В. РОМАНЧЕНКО, 
комбайнер Вороновской МТС.

К У БОР НЕ ГОТОВ
До раздельной уборки зерновых остает

ся немного времени. Мне предстоит рабо
тать на комбайне С-4 с подборщиком.

2 июля я опробовал работу подборщика 
в колхозе имени Хрущева на небольшом 
участке озимой ржи. Это первое опробо
вание вышло несколько неудачным. Не 
обошлось без некоторых неполадок. Валик 
контрпривода оказался тонким и гнулся. 
Впоследствии мы исправили это —  уси
лили кронштейн контрпривода при помо
щи наварки угольника.

Второе испытание 8 июля прошло хо
рошо. Работа шла без задержки. Комбайн 
я вел на второй скорости. При нормаль
ном валке качество подборки получилось 
отличным.

Я думаю, что производительность ком
байна на подборке можно довести до 20 
гектаров в день и даже больше.

Я. МИШУТИН, 
комбайнер Асиновской МТС.

В ОТВЕТ НА ОБРАЩЕНИЕ 
СТАВРОПОЛЬЦЕВ

С горячим одобрением восприняли Об
ращение ставропольцев о проведении убор
ки урожая в сжатые сроки и без потерь 
механизаторы Уртамской МТС. Они реши
ли раздельным способом убрать 2.300 гек
таров хлебов.

Комбайнеры заключают между собой 
договоры на социалистическое соревнова
ние. Комбайнер А. Селюк обязался на 
комбайне «Сталинец-6» убрать не менее 
700 гектаров хлебов и намолотить 12 
тысяч центнеров зерна. Большую часть 
хлебов он уберет раздельным способом. 
На соревнование А. Селюк вызвал опыт
ного комбайнера А. Богдашкина, который 
принял вызов.

А. Богдашкин также обязался убрать 
700 гектаров хлебов и намолотить не ме
нее 10 тысяч центнеров зерна. Соревно
ваться с Богдашкиным, кроме Селюка, 
будет водитель «Сталинца-6» Р. Доро
шенко, который будет работать на полях 
колхоза «Новый путь». Он обязался 
убрать 600 гектаров колосовых и намоло
тить 10 тысяч центнеров зерна. Вместе 
с Р. Дорошенко будет работать его брат 
Д. Дорошенко —  водитель самоходного 
комбайна. Вдвоем они обязались убрать 
не менее 1.000 гектаров хлебов и намо
лотить не менее 15 тысяч центнеров зер
на.

Высокие обязательства взяли на себя 
также и другие комбайнеры.

летке транспортники получили 3,2 
миллиона квадратных метров жи
лой площади. В текущем пятиле
тии будет построено 6,5 миллиона 
квадратных метров жилья. Многие 
железнодорожники строят индиви
дуальные дома, получая государ
ственные ссуды.

Каждый год возрастает количе
ство средств, отпускаемых на 
улучшение здоровья и быта ра
ботников железных дорог. Только 
в этом году по бюджету социаль
ного страхования на это ассиг
нуется свыше 2,6 миллиарда руб
лей — на 72 миллиона больше, 
чем в 1955 году. Десятки тысяч 
железнодорожников проводят свой 
отпуск в санаториях и домах от
дыха, а их дети —- в пионерских 
лагерях, детских санаториях. На 
транспорте имеются в большом ко
личестве первоклассные больницы, 
поликлиники, санаторно-эпидемио. 
логические станции, специальные 
лаборатории, где используется со
вершенная аппаратура и применя
ются новейшие методы лечения. 
Ежегодно десятки миллионов 
рублей расходуются для улучше
ния охраны труда и техники без
опасности.

Чтобы успешно справиться с 
грандиозной программой работ на 
железнодорожном транспорте, 
предусмотренной в шестом пяти
летием плане, работники стальных 
магистралей должны мобилизо
вать все силы, быть высокооргани
зованными и дисциплинированны
ми. Транспорт — самая централи
зованная отрасль народного хозяй
ства, и поэтому здесь успех дела 
решается слаженностью всех 
звеньев, согласованными усилиями 
всех железнодорожников.

(ТАСС).
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З а  ч е т в е р т ь  
в е к а

< 23 года назад поступил я в Томское ва- 
'гонное депо подручным, а через полгода 
стал слесарем по ремонту ходовых частей 
и ударно-упряжных приборов вагона. Тог
да техника была отсталая, труд сборщи
ков тяжелым. Четырехосный пассажир
ски й  вагон 4 человека поднимали винто
выми домкратами за 3— 3,5 часа. Прихо
дилось 300 раз качнуть ручку домкрата, 
чтобы поднять одну половину вагона На 
$0 сантиметров.

Шли годы. Много нового принесла мне 
Ькизнь. Дети выучились, стали самостоя
тельными людьми. Сын —  летчйк-майор, 
средняя дочь —  плановик, младшая —  
врач. Появились у меня внуки.

С годами изменилась жизнь и в цехе. 
В 1950 году на смену винтовым домкра
там пришли гидропневматические, мы 
изготовили их на своем участке. Труд 
слесарей облегчился, но скорость подъема 
была малой.

Рабочие и инженеры участка искали 
новые пути. Через 2 года гидропневмати- 
Ческие домкраты заменили электрическими 
стационарными. Теперь я включаю ру
бильник, и через 10—̂ -15 минут вагон 
поднят. Поднимаются одновременно обе 
части вагона, а мы, слесари, только на
блюдаем за равномерностью подъема.

Тележечный цех три года назад пере
крыт кран-балкой. С ее помощью мы чет
веро за 3— 4 дня разбираем, собираем 4 
тележки из-под двух вагонов. Райыпе на 
эту работу уходило 6— 8 дней, 9 человек 
е трудом справлялись с ремонтом.

Чтобы поднять эллиптические рессоры 
тележки, нужно было 6— 7 человек, те
перь при помощи кран-балки это делает 
один человек.

Вот так, почти за четверть века, изме
нился наш сборочный цех.

В свой праздник —  День железнодо
рожника —  мы подводим итоги работы за 
год. С января мы начали ремонтировать 
цельнометаллические вагоны. Дело это 
было новым, но освоили мы его быстро. 
Чтобы ускорить ремонт цельнометалличе
ских вагонов, своими силами построили 
хромировочный цех. Теперь нет нужды 
отправлять детали для хромировки в Но
восибирск и на заводы Томска.

День Железнодорожника в этом году —  
знаменательная дата для нас. Идет пер
вый год шестой пятилетки. Вместе со 
всей страной мы, вагонники, боремся за 
досрочное завершение годового плана. В 
честь Дня железнодорожника мы, слесари- 
ходовики, выполняли сменные задания 
на 165— 170 процентов.

В. ИВАНЮК,
Ьлесарь-ходовик сборочного цеха Томского 
. вагонного участка станции Томск-И.

У чен ы е-т ран сп орт н и ки  
на п ро и зво д ст ве

Профессор М. Ф. Карасев с группой на
учных работников выехал на Новочеркас
ский электровозостроительный завод. Там 
ученые ТЭМИИТа ведут эксперименталь
ные работы по коммутации тяговых элек
тродвигателей.

Кандидат технических наук тов. Кучу- 
мов на Свердловском электровозострои
тельном заводе проверяет и внедряет за
конченную им работу по коммутационному 
испытанию электрощеток.

Доцент А. А. Дычко усовершенствовал 
автосцепку вагонов.

Доцент Черкании сконструировал пере
движной подъемник, который позволит 
механизировать работы по ремонту ваго-. 
нов в парках. От управлений Томской, 
Омской, Южно-Уральской и других же
лезных дорог поступили просьбы прислать 
чертежи подъемника для его изготовле
ния.

☆

Б Р И Г А Д И Р  П О Е З Д А
Поездная бригада, обслуживающая по

езд № 63 (Бийск— Томск), несколько ме
сяцев держит первенство в соревновании 
проводников томского резерва. В этом —  
большая заслуга бригадира поезда комму
ниста Т. И. Скорбовенко.

Когда поезд отошел от станции, и пас
сажиры становятся временными жильца
ми вагонов, для проводников начинается 
трудная и хлопотливая работа. Нужно, 
чтобы пассажирам было удобно, спокой
но. Пассажир в поезде должен чувство
вать себя как дома —  таков неписанный 
закон поездной бригады.

Бригадир Таисия Ивановна Скорбовен
ко проходит по поезду, проверяет, хорошо 
ли устроились пассажиры. Заметив, _  что 
инвалиду попалось верхнее место, она 
устраивает его на более удобное, внизу .̂ 
На теплую заботу пассажиры отвечают ей 
словами благодарности, и в книге отзы
вов их немало.

Таисия Ивановна Скорбовенко не толь
ко начальник, ко и воспитатель своей 
бригады. Особенно заботливо относится 
ойа к  молодежи, воспитывает в ней лю
бовь к  своей профессии, сознательное от
ношение к  работе. Проводник Татьяна 
Колыванова нередко грубила пассажирам. 
Таисия Ивановна много беседовала с ней, 
рассказывала о передовых людях, борю
щихся за выполнение шестой пятилетки.

—  А разве от нашей работы Зависит 
выполнение пятилетки?— спросила Колы
ванова.

—  А Как же? Ведь пассажиры, кото
рых мы перевозим, —  это люди, выпол
няющие шестую пятилетку. Если мы бу
дем заботливо относиться к  ним, мы со
храним их СИЛЫ.

Сейчас Татьяна Колыванова —  одна из 
лучших проводниц. Каждый рейс пасса
жиры выносят ей .благодарность за забо
ту и внимание.

С большой теплотой откосится к  пас

сажирам проводник Мария Михнюк. Но не
сразу пришло такое отношение к  делу.: 
Было время, когда на замечания бригади
ра Мария отвечала:

—  Ведь я все делаю по инструкции, 
как полагается, вины за собой не знаю.

—  В инструкции и приказы жизнь 
не втиснешь, —  говорила Скорбовенко.—  
Бывают случаи, которых инструкции не 
предусматривают. Тут нужно самой знать, 
чувствовать, как поступить.

Каждый раз После возвращения в Томск 
в бригаде обсуждают рейс —  отмечают 
успехи, критикуют недостатки и неполад
ки. Проводники обмениваются мнениями, 
обсуждают предложения пассажиров. 
Добрым словом вспоминают пассажиры 
проводников М. Хлыбову, И. Брокан и 
многих других. Эти благодарности оправ
даны упорным трудом, любовью к людям, 
сердечной заботой о них.

ЗАЯВЛЕНИЕ ТАСС

м. ХОХЛОВ.

РЕПОРТАЖ Б о л ь ш и е  м а с т е р а
Производственными успехами 

встречает свой праздник коллек
тив железнодорожного узла 
Томск-И. Включившись в социали
стическое соревнование, посвя
щенное Всесоюзному Дню желез
нодорожника, лучших производ
ственных успехов среди паровоз
ных бригад добилась, бригада, ко
торой руководит старший маши
нист Василий Иванович Свейков. 
ский.

Только за 15 дней июля он

провел 5 тяжеловесных составов 
и перевез сверх плана 2.193 тон
ны различных грузов. Под его ру
ководством работают три паровоз
ные бригады, объединенные еди
ной целью — как можно больше 
провести тяжеловесов.

За первое полугодие этого года 
тов. СвейковскиЙ сэкономил 103 
тонны топлива. Это говорит о ро
сте мастерства, об умении эффек
тивно использовать локомотив, о 
том, что его содержат в хорошем 
техническом состоянии.

Свой опыт и знания Василий 
Иванович с охотой передает моло
дым паровозникам.

Во время поездки нет времени 
для разговоров, но сейчас, когда 
сдан паровоз другой бригаде, 
можно найти время для беседы со 
своим помощником В. Балакире
вым и кочегаром М. Поликарпо
вым (слева направо, снимок № 1).

Эта паровозная бригада в июле 
заняла первое место среди Паро
возных бригад депо.

Хороших результатов добились 
паровозные бригады, которыми 
руководят машинисты-тяжело. 
веспики тт. Решетов, Томашев, 
Пук.

Успехи поездных бригад во мно
гом зависят от технического со
стояния локомотива, от качества 
промывочного ремонта.

В просторном помещении депо 
стоит на промывке паровоз. Во
круг него трудятся люди разных 
специальностей, но главную роль 

здесь играют котель
щики. От их зависит 
очень многое.

На снимке № 2 вы 
видите котельщика 
Григория Андреевича 
ВолтовскоГо, завинчи
вающего гайки фрон
тонного листа. 24 го
да он без перерыва 
работает по этой спе
циальности. За эти го
ды он стал мастером 
своего дела, обучил 
своей профессии мно
гих молодых рабочих.

Еще не было та
кого случая, чтобы 

тов. БолтовскИй выполнял произ
водственную норму ниже, чем на 
100 процентов. Его средний пока
затель — 170—180 процентов. В 
соревновании ко Дню железнодо
рожника его производительность в

среднем достигла 203 процента. 
У таких, как Болтовский, есть че
му поучиться!

Много на узле Томск-П людей 
различных профессий. Все они

трудятся с мыслью — досрочно 
завершить план первого года ше
стой пятилетки.

В кузнечном цехе кузнецом ра
ботает Иван Яковлевич Шукаев, 
уже много лет получающий пен
сию. Задолго до Октябрьской ре
волюции он освоил профессию 
кузНеца и сейчас не хочет поки
дать цех, в котором трудился всю 
свою жизнь.

В инструментальном 
пехе работает Петр 
Гаврилович Багаев 
(снимок № 3). В 1912 
году пришел он в этот 
цех юношей и посту
пил учеником слеса
ря - инструментальщи
ка. Много с тех пор 
прошло лет, много 

Ж  ^  произошло за это вре- 
. Л ш  мя изменений. За го

ды советской власти 
депо неузнаваемо из
менилось. Появилось 
много новых машин, 
станков.

Уже 5 лет, как Петр 
Гаврилович получает пенсию, но 
выглядит он еще молодо, трудится 
по-молодому. Его фотография не 
сходит с Доски почета узла.

Текст и фото В. Аеабина.

Недавно в западногерманском бундеста
ге был принят закон о введении в Феде
ративной Республике Германии всеобщей 
воинской повинности. Этот закон одобрен 
также бундесратом.

В связи с этим в руководящих совет
ских кругах заявляют следующее.

Введение всеобщей воинской повинно
сти в Западной Германии несомненно 
ухудшает политическую обстановку в Ев
ропе й еще более осложняет решение гер
манского вопроса.

Этот шаг нынешних руководителей ФРГ 
не может не насторожить соседние С 
Германией страны, в которых не забыли 
и никогда не забудут, что обе мировые 
войны, пережитые человечеством, были 
развязаны германскими милитаристами. 
Особое беспокойство вызывает то обстоя
тельство, что в ФРГ создаются условия 
для развертывания самой большой в За
падной Европе армии в тот момент, когда 
правительства многих стран заняты по- 
иекрми конкретных путей разоружения и 
ког.^а отдельные государства уже присту
пили к сокращению своих вооруженных 
сил. Известно, что Советский Союз сокра
щает свои вооруженные силы без малого 
на 2 миллиона человек. Приняты реше
ния о сокращении вооруженных сил так
же и правительствами других европей
ских стран, в том числе Польши, Чехо
словакии, Венгрии, Болгарии и Румынии. 
Смягчение международной напряженности 
стало фактом и измышления г-на Аде
науэра о мнимой «советской угрозе», е 
помощью которых он пытался оправдать

введение воинской повинности в Запад
ной Германии, никого не могут ввести в 
заблуждение.

Совсем недавно правительство Герман
ской Демократической Республики объяви
ло о сокращении национальной народной 
армии на 30 тысяч человек, г. е. на 25 
процентов, подчеркнув при этом, что в« 
ГДР не будет Введена воинская обязан
ность. Несмотря на это, в Западной Гер
мании по настоянию правительства Аде
науэра принимается закон о всеобщей 
боннской повинности. Общеизвестно, что ' 
это делается вопреки желаниям немецко
го народа. Ведь это факт, что самая мно
гочисленная в Западной Германии социал- 
демократическая партия выступила про
тив закона о воинской повинности.. Со
циал-демократическая партия требует 
прекращения политики «холодной войны» 
и улучшения отношений ФРГ с Советским 
Союзом и странами народной демократии. 
Против правительственного законопроекта 
выступили также и другие политический 
партии ФРГ, ие участвующие в прави
тельственной коалиции, профсоюзные И 
молодежные организации Западной Герма
нии, а также руководство германской 
евангелической церкви.

Свои выступления против всеобщей во
инской повинности эти партии и органи
зации обосновывают прежде всего тем, 
что такой шаг неизбежно отдалит и еще 
более затруднит объединение Германии. 
Ответственность за это несет нынешнее 
правительство ФРГ.

Хорошо подготовить дороги 
к уборке урожая

Письмо в редакцию
Приближается уборка урожая. 

Скоро сплошным потоком дви
нутся на элеваторы, на пункты 
«Заготзерно» автомашины с хле. 
бом нового урожая. Успех хлебо. 
вывозки во многом будет зависеть 
от состояния дорог.

В Зырянском районе нынче 
капитально отремонтировано 5 
мостов, 12 труб, заготовлено н 
вывезено для ремонта дорог 320 
кубометров леса, 1.870 кубомет. 
ров гравия. Но плохих дорог в 
районе еще очень много. Очень 
разбиты дороги в Дубровском, 
Громышевском, Мишутинском 
сельских Советах. Здесь труд
но проехать даже в хорошую 
погоду. Председатели этих сель
советов организацией ремонта 
дорог, строительством дорожных 
сооружений не занимаются. Колхо
зы: «Путь Ленина» план дорожного 
строительства за 1955 год выпол. 
нил лишь на 10 процентов, имени 
Свердлова — На 14 процентов, 
Имени Дзержинского — на 16 
процентов. К  выполнению плана 
дорожных работ в 1956 году эти 
колхозы еще не приступали.

Крайне плохо ведутся дорож

ные работы в колхозах зоны <  
Чердатской МТС. Дирекция МТС 
дорожных маШин и механизмов 
колхозам не выделяет и сама ни
какого участия в строительстве 
дорог не принимает.

Не выполняют планы дорожно. 
го строительства колхозы зоны 
Зырянской МТС. Такие сельхоз
артели, как «Авангард», «Ком. 
мунар», ИМейн Маленкова, еще не 
привели в порядок ни одного кн. 
лометра дорог.

Зырянская МТС располагает 
достаточным количеством канаво. 
копателей, корчевателей, но эта 
машины годами ржавеют на 
усадьбе МТС. Директор МТС тов. 
Карпачев на словах ратует за хо
рошие дороги, но делать их не 
желает. Больше месяца он обе
щает дать трактор на дорожные 
работы, а дальше обещаний дело 
не идет.

Дело чести колхозов Зырян
ского района в ближайшее время 
отремонтировать дороги, добиться 
того, чтобы к  началу уборки уро. 
жая в районе не было плохих до.
рог.

И. АГУРЕЕВ.

-□  □  П -

ш л  ж п п о д г о м ш :

В этом году Исполнилось 75 лет Том
скому ипподрому. По его дорожке прошло 
много классных лошадей, было поставле
но немало рекордов.

В годы войны была крайне запущена 
ипподромная дорожка, надо сказать, луч
шая дорожка Ипподромов Сибярй и Ура
ла, разрушены павильон и ограждения.

Постепенно после войны дело стало на
лаживаться. особенно за последние два 
года. Ипподром пополнился опытными 
наездниками-тренерами. Наездники 1-й 
категории тов. Василенко и тов. Анасов, 
молодые наездники тов. Юсупов к  тов. 
Забпров широко известны любителям кон
ного спорта. В соревнованиях принимают 
участие лошади колхозов, совхозов, кон- 
заводов, госконюшни и городских органи
заций.

В результате интенсивной трёнировйи 
лошадей в этом году поставлены новые 
рекорды.

Успешно выступают на ипподроме ло
шади колхозов Томской области. Дважды 
приходил первым к  финишному столбу 
жеребей «Приемыш» (колхоз «Ленинский 
путь», Томского района). Кобылица кол
хоза «Северное сияние», Бакчарского рай
она, не раз завоевывала первенство иппо
дрома.

Сегодня на ипподроме состоятся розы
грыши традиционных именных призов. 
Будут разыграны призы на дистанции: 
1.600, 2.400 и 3.200 метров.

П. ТАРАСОВ, 5 
главный судья ипподрома. 1

КРИТИКА И  БИБЛИОГРАФИЯ

НЕРОВНО
Н А П И С А Н Н Ы Е

С ТРАН И Ц Ы
О

Г . ПАЗДНИКОВ.

О

Томское областное литературное объе
динение издало сборник повестей и рас
сказов томского писателя Н. И. Попо
ва.*).

Основное место в книжке П. Попова 
занимают две повести. Однако внимание 
читателя привлекают не они, а расска
зы, —  небольшие по размеру, но в худо
жественном- отношении более совершен
ные.

Каждому пишущему хорошо знакомо. 
Что порой короткий рассказ писать зяа- 
чптельно труднее, чем повесть. Это зави
сит от темы, от умения глубоко ее рас
крыть. а также от тогб, что малый раз
мер обязывает к  предельной четкости И 
Выразительности. Сжатость и крат
кость —  этими качествами Н. Попов, как 
рассказчик, владеет достаточно хорошо. 
На двенадцати страницах рассказа «Год
ная земля» он сумел показать интерес
ный характер старого учителя Берднико
ва, которого война забросила из Опловщй- 
ны в дал&кую Сибирь. Федор Пс+рович 
Бердников года за два до войны вышел на 
йенсига, но попрежнему любит свою про
фессию, часто посещает школу. Когда

*) Н. Попов. Повести и рассказы. Из. 
дание Томского областного литератур
ного объединения,.

пришли гитлеровцы, они разграбили шко
лу, сожгли дом учителя,' вырубили сад, 
разорили пасеку... В Сибирь Федор Петро
вич приехал постаревший, тяжело боль
ной, одинокий. Оправившись после бо
лезни, он ушел в себя, сделался нелюди
мым, неразговорчивым... Но уже через 
несколько страниц мы не узнаем Федора 
Петровича. Это снова беспокойный чело
век, горячо болеющий за дело, активно 
помогающий односельчанам, тепло приняв
шим его в свою большую семью. Автор не 
рисует в поведении Федора Петровича 
Бердникова ничего необычного, характер 
его складывается из поступков, казалось 
бы, довольно обыденных, но в целом 
это-то и помогает увидеть в нем типи
ческие черты советского человека. В рас
сказе нет искусственной ззняма/ТелРйо- 
сти. Характер героя раскрывается в 
действии, сюжетные ситуации определя
ются логикой событий, —  и в  этом до
стоинство произведения. Жаль лишь, 
что Попов скомкал конец рассказа. Ре
шение Бердникова остаться После войны 
в Сибири он мог бы мотивировать психо
логически глубже.

Построение рассказа «Айдрей Перка- 
шин» несколько иное (повествование в 
нем ведется от первого лица). Но и по те
ме, и  по манере раскрытия духовного ми
ра главного героя этот рассказ имеет мно
го общего с первым. Андрей Черка- 
шин —  это тоже беспокойный, го
рячо болеющий за общественное дело 
человек. Главное, определяющее в его ха
рактере,— это чувство высокой ответст
венности перед народом. В рассказе не 
раз подчеркнуто уважение, которым поль
зуется он, как председатель артели, у 
колхозников. И когда читаешь рйссказ, 
то веришь, что Черкашин заслуживает 
этого уважения.

Интерес, который вызывают у читате
ля оба рассказа, определяется, как нам 
кажется, прежде всего тем, что написаны 
они со знанием дела. Автор нигде не 
разбавляет повествование вОдйцей Общих 
фраз, излишних подробностей.

Если говорить о повестях, опублико- 
ваяных в сборнике, то они написаны, 
видимо, с меньшим увлечением. Местами 
события, изображаемые в них, восприни
маются внешне, автор их рисует неглубо
ко.

Начало повести «Санька Галкин»^ обе
щает интересной развитие событий. В 
школе появляется новый учитель Алек
сандр Галактионович Бахарев, которому 
поручено вести занятия в «трудном» 
классе. На первом же уроке он убеждает
ся, что предстоит упорная борьба за 
дружный коллектив. С чего начинать? 
Этот вопрос сразу же встает перед ним. 
Часть учителей считает, что нужно 
«оздоровить» класс, «выведя из него че
ловек десять, расформировав , ио другим 
классам», Исключив из школы «не под
дающегося воспитанию» Саньку Галкина. 
Александр Галактионович решил искать 
других путей, которые бы помогли вы
править класс.

Такойа завязка повести. Как же разви
вается ее сюжет? Прошел месяц, и вот в 
школе начинают говорить, что «7 «а» 
заметно подтянулся». «Интересно, —  
удивляются учителя, —  что же вы 
такое сделали, Александр Галактио
нович, с этим взбалмошйым классом!». 
Это, кстати, интересно знать ,й  чи
тателю. Александр Галактионович по
бывал на квартирах у Саньки Гал
кина и Витьки Дмитриева, где беседо
вал и с тем и другим о необходимости 
исправить свое поведение. Но едва ли 
это сыграло решающую роль в том, что 
класс подтянулся. Автор не показывает 
нам главного —  процесса воспитания в 
коллективе. Большой и тяжелый труд 
учителя проходит где-то за границами по
вести. Вот что, например, гово
рит сам Александр Галактионович о 
своей работе с классом (стр. 94— 95): 
«Кое-что намечается. Комитет комсомола 
мне помогает. Я частенько беседую с 
секретарем Андреем Зарнйцкййм, й МЫ 
решили...» (Что решили? —  автор об

этом умалчивает). Почти в начале 
повести Попов сбивается на пересказ со
бытий, а не на изображение их, поверх
ностно раскрывает взятую тему. Не 
случайно с некоторыми персонажами чи
татель знакомится лишь по фамилиям, в 
произведений же их не видит.

Б центре повести подросток Санька 
Галкин. О его выходках, озорстве мы 
узнаем более чем достаточно. Верим авто
ру, что прежние методы воспитания его 
были неправильными (ограничивались 
только административными мерами —  
ругали, давали выговоры, замечания, 
предупреждения —  стр. 100). Александр 
Галактионович в отличие от своих пред
шественников не «распекает» Галки
на за его проступки. Можно назвать 
не один пример из школьной прак
тики, когда ИереМена отношения к  
«неисправимому» ученику способствовала 
его исправлению. Но, как правило, при 
этом опытный учитель Использует по
мощь актива Класса, добивается того, 
что проступки недисциплинированного 
ученика встречают осуждение в классе. 
Попон1 не показывает нам, как Бахарев 
сумел создать в классе атмосферу осужде
ния проступков Галкина.

...Идет заседание педагогического со
вета, на котором решается Вопрос об 
исключении Саньки из РТОолы. Но заседа
ние педсовета неожиданно прерывается: в 
школу приходит мать Саньки и сообщает, 
что он упал с крыши и еТО отйравйли в 
больйИЦу. Затем, согласно логике автора, 
начинается «перерождение» Галкина. В 
больницу к  нему приходят школьные то
варищи. и он вдруг изъявляет желание 
заниматься. В школу Галкин вернулся 
уже совершенно другим. Учителя умиля
ются его поведению. Его принимают в 
комсомол. Все учителя поздравляют Баха
рева и соглашаются. Что он был прав.

Дальнейшее повествование представ
ляет собой ряд иллюстраций к  уже ясно 
ощущаемой читателем схеме.

Повесть завершается Искусственной, 
трафаретной концовкой —  встречей про

славленного летчика Александра Галкнна 
со своим бывшим учителем. Конец т ь  
в©стл поражает шаблоном^ и безвкусицей 
в изображении персонажей.

Повесть «Стремительные дни» удачнее, 
но и она не лишена серьезных Недостат
ков. В ней рассказывается о событиях 
конца 20-х годов в одном из сел Кулунды. 
Главный герой повести уполномочен
ный по хлебозаготовкам Константинов 
выступает против неправильных методов 
работы на селе, которые насаждает пред
седатель «Коопхлеба» Белоконь. Обстанов
ка особенно осложняется, когда Белбконь 
остается в районе заместителем председа
теля райисполкома. Константинову при
писывают обвинение в срыве графика 
заготовок и судят.

Отдельные главы (4-я, 5-я, 6-я, 11-я) 
написаны Поповым довольно живо. За
поминается ряд образов в повести —  
Константинова, Будяка, Зинюкова, Гор- 
бунОйа й некоторых других. Но многие 
главы читать скучно, художественные 
качества пх невысокие.

Взяв довольно острый конфликт, автор 
разрешает его очень легко. Стоило лишь 
вернуться в район секретарю райкома 
Столярову, как Белоконь сразу же был 
снят с работы.

Повесть завершается Сухой авТОрской 
справкой о том, что произошло с героями 
через пять лет.

Вставными выглядят страницы, расска
зывающие о любви Константинова и мо
лодой учительницы Ольги Ивановны. 
Страницы эти, пожалуй, наиболее неу
дачны. Автор изображает взаимоотноше
ния Константинова и Ольги слишком хо
дульно. Рисуя образ Ольги, автор не за
мечает, какими штампами наделяет его: 
«у нее были мягкЬе черты лица, серые 
задорные глаза, которые часто смеялись. 
...Голос девушки мягкий, перевивающий
ся, певучий. Когда она смеялась, мне 
чудилось журчанье ручья» (стр. 13). «Ее 
лицо оживилось, в серых глазах сияла 
улыбка... Робкая улыбка, как утренний

луч, появилась в глазах (стр. 53), «Мне 
нравилась ее улыбка, ее голос, ее глаза, 
ее косы» (стр. 60). Пли: «В широко ра
скрытых глазах девушки блестели слезы» 
(стр. 59) и «Глаза девушки широко 
раскрылись, по исхудалому лицу покати
лись слезы» (стр. 74) и т. д..

Также шаблонна портретная характе
ристика большинства героев повести.

Очень трафаретен и схематичен в по
вести образ секретаря райкома партий 
Столярова. С людьми он говорит стере
отипными, «руководящими» фразами. Ге
рои же повести изумляются тому, Какой 
он «простой, внимательный, умный».

В обеих повестях очень много языковых 
небрежностей, а порой и просто неграмот
ных выражений, вроде «умиляться над 
его фокусами» (стр. 100), «проводя 
ПБХО» (стр. 111), «надутый тон» 
(стр. 13) и т. д. Горький называл язык 
первоэлементом литературы. Слово —  
основной материал творчества. Судя по 
опубликованным в сборнике^ произведе
ниям, Попов не всегла требовательно от
носится к этому материалу.

Мы ничего не сказали о рассказе 
«Товарищи», заключающем сборник, И 
это не случайно. Он неинтересен, фа
була его не нова. На наш взгляд, его 
не сТОило включать в сборник.

Несколько замечаний о полиграфиче
ском оформлении книжки. Оформлена она 
очень плохо. Даже в сравнении с некото
рыми брошюрами, издающимися в Томске, 
она выглядит гораздо хуже. Надо Потребо
вать оД нолиграфйздата улучшения 
оформления выпускаемой им литератур
ной продукции.

Сборник рассказов и повестей Н. Попо
ва —  первая отдельная книжка его про
изведений, изданная в Томске. Она не 
вполне удовлетворила читателей. Надо 
надеяться, что Н. Попов учтет Допущен
ные Йм промаКи, помня о том; что на- 
стойчлвое повышение литературного ма
стерства —  залог успеха в литературном 
творчестве.
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М А С Т Е Р  С П О Р Т А
Мальчишки, как известно, самый лю

бопытный народ; мальчишки Монмартра 
в этом отношении не уступают никаким 
другим. Несколько стройных парней, 
в которых нетрудно было узнать спорт
сменов, не могли пройти мимо их вни
мания. Парни тоже, видно, были любо
пытны — они с интересом осматривали 
этот город с великой историей. К заВй- 
сТй остальных потомков Гавроша, один 
ИЗ юных парижан оказался замеченным 
спортсменами — они подарили ему от
крытку. Мальчишка деловито осмотрел 
ее и вдруг засиял:

— Москва! — сказал он подбежав
шим сверстникам.

Спортсмены сразу же оказались в 
тейпом кольце прохожих.

— Москва! Рус! Хорошо! — повторял 
седой старичок с тросточкой, видимо, 
очень досадуя, что больше ничего не 
знает по-русски.

Это было 10 июня 1956 года. Юрий 
Захаров, член советской команды легко
атлетов, прилетел в Париж на междуна
родные студенческие соревнования лишь 
позапрошлой ночью, но за этй два дня 
уже не впервые ощущал симпатию и 
увая:ение французского народа к Совет
скому Союзу, представителем которого 
он здесь являлся.

Вспомнился вчерашний день — день 
открытия соревнований. Захаров бежал 
5 тысяч метров. Прилетев в Париж 
поздно ночью, спортсмены не успели 
как следует отдохнуть; к тому же до
рожка была довольно плохого качества, 
круг вместо обычных 400 метров рав
нялся 450, а соперники были отнюдь не 
из слабых. Особенно упорной была 
борьба с представителем французской 
команды — более 4 километров он 
неотступно шел за советским спортсме
ном, шаг в шаг. «Осталось полтора кру
га», — мелькнула мысль, и неожиданно 
пришла поддержка — с трибуны послы- 

I ; шались крики:
— Рус! Держись!
Юрий приШел к финишу первым под 

приветственные возгласы: «Рус! Рус!».
Советская команда заняла первое Место; 
8 этом успехе есть доля И Юрия Заха
рова — одна из полученных советскими 
спортсменами золотых медалей была за
воевана им.

Это были первые международные со
ревнования и первая международная 
победа молодого мастера спорта, томича 
Юрия Захарова.

...Шесть лет назад, когда Юрий гото
вился к поступлению в Томский универ
ситет, он не мог и думать об этом — 
хотя бы по той простой причине, что 
спортом он увлекся недавно, будучи уже 
студентом университета. Историко-фило
логический факультет в то время был 
на вершине спортивной славы, и как-то 
само собой получилось, что Захаров 
оказался в кругу энтузиастов спорта. С 
началом зимнего сезона он начал тре
нироваться в лыжной секции. Успех при
шел не сразу и нелегко, зато второй 
спортивный разряд, полученный в конце 
сезона, вселил уверенность в своих си
лах. А 1952 год принес новое достиже
ние — Юрий выполнил нормы первого 
разряда по лыжному спорту.

Тренировки продолжались И летом — 
Захаров занимался легкой атлетикой и 
участвовал в легкоатлетических соревно
ваниях. И здесь упорство в стремлении 
к намеченной цели дало знать себя — 
летом Д952 года Захаров стал второраз
рядником по легкой атлетике.

В январе 1953 года Юрий защищал 
честь Томска уже в Москве, на Первен
стве центрального совета спортобщества 
«Наука». Спортсмены Томска заняли 
четвертое место, уступив первенство 
лишь ведущим командам страны. А в 
марте молодой спортсмен первым в 
Томске выполнил норму первого спор
тивного разряда по новой классифика
ции. пройдя на лыжах 10 тысяч метров 
за 36 минут 43 секунды.

Вскоре Захаров окончательно перехо
дит на легкую атлетику. Под наблюде
нием опытного тренера т. Моровецкого, 
воспитавшего немало томских легкоат
летов, Захаров делает все Новые и но
вые успехи. В Июне 1953 года он за
нял пятое место по спортобществу «На
ука» на дистанции 5.000 метров, пробе
жав ее за 15 минут 10 секунд, а в со
ревнованиях на первенство Российской 
Федерации занял четвертое место в беге 
на дистанции 1.500 метров (со време- 

• нем 4 минуты 3 секунды), установив 
\7 рекорд Томской области.

Вот характерный пример из спортив
ной биографии Юрия Захарова, хорошо 
показывающий его волю к победе. В 
мае—июне 1954 года в Красноярске 
проходило первенство Сибири.и Дальне
го Востока. Ю. Захаров входил в коман
ду Томской области. Имя его в то время 
было еще мало известно за Пределами 
Томска, и накануне забегов на 800 мет-

БРИГАДМИЛЬЦЫ
О

Наши
U O M O W jH U K U

Большую помощь оказывают 
милиции бригады содействия ми
лиции, созданные из трудящихся 
и насчитывающие в городе Томске 
сотни человек.

Одним из активных бригадмиль- 
цев 2-го отделения милиции г. Том
ска является Виктор Щеблыкин. 
Он трудится на производстве. Где 
бы он ни бЫл, Он Никогда не 
пройдет мимо фактов нарушения 
порядка. Только в этом году им 
доставлено в органы милиции бо
лее десятка нарушителей. Тов. 
Щабльшйн задержал в этом году 
четырех уголовных преступников. 
Два вора были им задержаны за 
квартирную кражу в Вокзальном 
районе.

Другому члену бригады содей
ствия милиции Степану Николае
вичу Салтыкову идет уже пятиде
сятый год. Старый кадровый ра
бочий, он непримирим ко всякого 
рода хулиганам и преступникам.

За активную нойощь органам 
милиции в борьбе с преступ
ностью, нарушителями обществен-

ров почти никто не считал его претен
дентом на призовое место. Наиболее ве
роятным претендентом считался кеме- 
ровчанин Куляпин.

Захаров бежал с ним в одном забеге. 
Неудачно взяв старт, он, однако, на 
протяжении двухсот метров сумел обо
гнать «соперников», и шел вслед за Ку. 
ляпйным до последней стометровки. Ры
вок— И то.Мич стал обходить Куляпина. 
Однако кемеровчанйн. Когда Захаров 
поравнялся с ним, толкнул его плечом.

Ю. Захаров.

Юрий упал на колено, но напряжением 
всех сил заставил себя подняться и 
снова догнать Куляпина. Куляпин сно
ва загораживает дорогу, но Захаров об
ходит его с другой стороны и финиши
рует первым со временем 1 Минута
58,5 секунды. Это было Лучшее время 
соревнований; Захаров стал чемпионом 
Сибири и Дальнего Востока, улучшив 
свой областной рекорд. А, Куляпин был 
по заслугам Наказан — судейская кол
легия не засчитала его результат.

На этих же соревнованиях Ю. Заха
ров становится чемпионом Сибири и 
Дальнего Востока и в беге на 5 тысяч 
метров. Эта победа далась нелегко — 
до последних 60 метров Шла упорная 
борьба между томским спортсменом и 
красноярцем Данилиным, они то и де
ло уступали друг другу лидерство, и 
уже перед самым финишем Захарову 
удалось опередить противника.

На дистанции 5.000 метров в 1955 
году Захаров добился результата 14 ми

нут 29,6 секунды. Но и это время было 
не настолько хорошим, чтобы соперни
чать с сильнейшими бегунами страны,— 
ведь норма мастера спорта — 14 минут 
18 секунд. Спортсменам хорошо извест
но, что такое секунда или даже десятая 
доля секунды; это — результат уПОрной 
работы над собой, борьба за совершен
ствование техники.

В 1955 году Захаров окончил универ
ситет. Он теперь — сильнейший спорт
смен города, ему принадлежат поЧТи 
все областные рекорды на дистанции от 
800 до 5.000 МеТров. Зимой он трени
ровал лыжную команду университета, 
затем защищал спортивную честь уни
верситета на первенство вузовских кол
лективов спортивного общества «Буреве
стник». Вместе с тем, он сам постоянно 
тренируется.

С весны 1956 года его тренирует 
тренер по легкой атлетике тов. Никифо
ров. В первых же соревнованиях сезона 
он показал время на 2 секунды лучше 
прошлогоднего достижения — сказались 
постоянные тренировки и опыт тренера.

... В Париж Захаров мечтал попасть 
еще весной, когда там проходил кросс 
на приз газеты «Юмаиите». Он тща
тельно готовился к отборочным соревно
ваниям, которые должны были выявить 
пять сильнейших легкоатлетов страны 
Для поездки во Францию, Но на сорев
нованиях он оказался шестым. Однако 
Захаров не оставил своей мечты.

В мае состоялись традиционные со
ревнования между легкоатлетами Моск
вы, Ленинграда, Российской Федерации, 
Украины и Белоруссии. Одновременно 
они являлись отборочными для поездки 
во Францию. Они принесли томичу 
большую победу — Захаров прошел
5.000 метров за 14 минут 13,2 секун
ды, выполнив норму мастера спорта.

И вот — Пария:, новая победа, золо
тая медаль и — постоянное чувство 
гордости за свою великую Родину.

Недавно прошла спартакиада народов 
РСФСР. Ю. Захаров подтвердил свое 
достижение, вновь уложившись в нормы 
маетера спорта На 5 тысяч Метров.

Новый успех томичу принесла десяти- 
километровая дистанция. Снова, как и в 
беге на 5.000 метров, предстояла борь
ба с мастером спорта Протониным, но 
на этот раз Захаров вышел победите
лем. Исход борьбы решился перед са
мым финишем — Захаров опередил 
противника всего на две десятых секун
ды. Со временем 30 минут 11,4 секун
ды Юрий Захаров стал чемпионом Рос
сийской Федерации в беге на 10 тысяч 
метров.

Правда, ему еще не удалось стать 
мастером спорта в беге на 1.500 мет
ров, но впереди — упорный труд, новые 
соревнования, ноВЫе победы.

И. ПРОРОКОВ.

О П Ы Т  П Е Р Е Д О В И К О В  С Е Л Ь С К О Г О  Х О З Я Й С Т В А

Получу по 130 яиц на курицу-несушку W W

Во многих колхозах нашей об
ласти птицеводство недооценивают, 
считают это дело хлопотным й 
невыгодным. Конечно, если под
ходить к птицеводству с таким 
предвзятым мнением, то заранее 
Мояшо сказать, что проку от него 
будет мало.

В нашем колхозе тоже очень 
долго птицеводство недооценивали. 
Внимание на него правление не 
обращало, о созданий нужных ус
ловий для работы птичниц не за
ботилось. Вот и получали мы «зо
лотые Яички», — по 25—30 штук 
на несушку за год.

Правление колхоза в последние 
годы стало больше заботиться о 
птицеводстве. Нам, птичницам, 
созданы хорошие условия для ра
боты. Мы, в свою очередь, ста
раемся сделать все от нас завися
щее, чТобы повысить продуктив
ность птИЦы, принести больше 
пользы колхозу.

Если подсчитать количество 
яиц, полученных в нашем колхозе 
за 9 месяцев текущего хозяйствен
ного года, то получится около
50.000 штук. Я за это время по
лучила по 102 яйца от Канадой из 
204 несушек, по 86 Яиц на несуш
ку получила опытная птичница Фе
досья Андреевна Лисицких, ра
ботающая на другой птицеферме.

Что я могу рассказать об опыте 
своей работы? Главное, на мой 
взгляд, для птичницы — трудолю
бие и любовь к своему делу. Иная 
птичница задаст утром курам 
корм, нальет воды в корытца, за
кроет кур, чтобы не разбежались, 
да и уйдет домой до вечера. Ко
нечно, при таком уходе птицефер
ма будет убыточной.

ПтйЦа требует внимательного 
ухода, хорошего кормления. Кор
ма должны быть разнообразными, 
содержать много витаминов, мине
ральных веществ.

Я, по совету нашего зоотехника 
Л. Д. Васильевой, летом заготав
ливаю большое количество крапи
вы. Зимой и весной скармливаю 
ее курам. Даю им также известь, 
жясеную кость, примешиваю в еду 
сенную муку.

На зиму стараюсь запасти для

кур достаточное коли
чество песка или мел
кого гравия, который 
беру на берегу реки.
Песок и мелкие ка
мешки куры склевы
вают, — они помога
ют пищеварению.

С февраля правле
ние нашего колхоза 
организовало завоз с 
Колпашевского рыбо
завода рыбьих голо
вок. Скармливание их 
курам в смеси с кар
тофелем, отрубями, 
сенной мукой дает за
мечательные резуль
таты.

Очень важно на
учиться выращивать 
здоровый молодняк.
Только что получен
ных из инкубатора 
цыплят мы помещаем 
в специальные ящи
ки, — пб 25 штук в 
каждом. Иначе цыпля
та сбиваются в кучу, 
иногда давят друг дру
га. У меня отхода мо
лодняка почти не бы
вает: цыплята растут 
крепкими, здоровыми. Кормлю я 
их вареными яйцами, творогом, 
простоквашей, свежим молоком, 
пшенной кашей. На 2 —3 день
после получения цыплят из инку
батора, прибавляю в их пищу 
мелкопокрошенную крапиву.

В июне я получила из инкубато
ра большую партию цыплят. Они 
уже подросли, чувствуют себя хо
рошо.

С птичницей Ф. А. Лисицких у 
нас идет постоянное соревнование. 
Часто наведываемся друг к дру
гу, обмениваемся опытом. «Сопер
ница» у меня сильная — птични
цей работает уже 7 лет, накопила 
большой опыт. Но все-таки я ду
маю первенство ей не уступить. 
Взяла я обязательство получить 
нынче по 130 яиц на курицу.не- 
сушку. Непременно его выполню.

Э. ВРАНДЕРС,
птичница колхоза «За комму

низм», Колпашевского района.

З Е М Л Е Д Е Л И Е

Томская область занимает тер
риторию свыше 314 тысяч квад
ратных километров. В дореволю
ционной России эта огромная зе
мельная площадь очень мало ис
пользовалась для сельскохозяйст
венного производства и в значи
тельной части представляла из се
бя необжитые пространства.

По данным бывшего Томского 
губернского земельного управле
ния, в 1890 году в Нарымском 
крае обжитая территория состав
ляла 1,5 процента всей территории 
края.

Почти за четверть века (с 1890 г. 
по 1913 г.) освоенность терри
тории Нарымского края увеличи
лась лишь на 1,9 процента. За 
этот Же период площадь удобных 
земель возросла с 217 тысяч все
го до 272 тысяч десятин, из кото
рых на долю пашни приходилось 
только 2,5 процента. Волее 54 
процентов удобных земель было 
занято лесами, более 98 процен
тов территории края вообще не 
было заселено.

Совершенно незначительны бы
ли посевные площади. В 1890 го
ду в Томском уезде и Нарымском 
Крае, вместе взятых (что приблизи
тельно соответствует современным 
границам области), посевные пло

щади всех культур составляли
61,3 тысячи десятин. В Нарым
ском крае вся посевная площадь в 
1890 году составляла 1,9 тысячи 
десятин. К 1913 году она увели
чилась на 1.800 Десятин. Ежегод
ный прирост составил менее 80 
десятин.

Основная продовольственная 
культура — яровая пшеница — в 
Нарымском крае совершенно не 
возделывалась. Здесь почти не бы
ло посевов льна, овощей, картофе
ля. Основными культурами явля
лись озимая рожь, ячмень, овес.

Почти 50 процентов крестьян
ских хозяйств НарыМсКого края 
были без посевов. Все сельско
хозяйственные работы выполня
лись конной тягой или вручную. 
Урожаи были низкие.

За годы советской власти зем
леделие стало одной из основных 
высокодоходных отраслей сельско
хозяйственного производства. Там, 
где раньше шумела вековая, не
проходимая тайга, сейчас раски
нулись поля колхозов. Колхозы 
области, в том числе и колхозы 
бывшего Нарымского края, возде
лывают зерновые культуры, среди 
которых значительный удельный 
вес занимает яровая пШеница, лен- 
долгунец, горох, картофель и ово
щи, а с 1954 года — кукуруза. В 
колхозах есть сады и ягодники.

Сейчас в 324 колхозах области 
объединено 45.434 крестьянских 
дворов. В 1955 году посевная 
площадь колхозов равнялась 451 
тысяче гектаров. Иными словами, 
на каждое хозяйство приходилось 
около 10 гектаров посевной пло
щади.

На снимке: участковый уполномоченный 2-го отделения мили
ции г. Томска Н. Т. Приходкин инструктирует членов бригады со
действия милиция Бориса Батурина, Виктора Хилова. Зладимира 
Чернявского и Алексея Коледова перед уходом в наряд.

Фото Ф. Хитриневича.

Кого порядка тт. Щеблыкин и 
Салтыков неоднократно поощря
лись начальником областного 
управления милиции.

Уже из этих примеров можно 
видеть, какую огромную Помощь 
могут оказывать рядовые совет
ские граждане в охране общест
венного порядка.

К сожалению, у нас есть й та
кие граждане, коТйрые сами йё 
нарушают порядка, но п не реаги

руют на нарушения со стороны 
других. Есть даже случай, когда 
при задержании хулигана на ули
це некоторые заступаются за не
го, и, не зная в чем дело, просят 
отпустить: больше, мол. он этого 
не сделает.

Давно пора покончить с этими 
уродливыми явлениями.

А. КИЛИН,
заместитель начальника 2-го отде

лений ййлЯЦий г. Томска.

В этом году посевная площадь 
колхозов составляет 467.839 Гек
таров. Под зерновыми и бобовыми 
занято 333.399 гектаров, в том 
числе под пшеницей — 130.869 
гектаров. На площади в 23.365 
гектаров посеян лен-долгунец, 
9.162 гектара заняты под карто
фелем, 990 — под овощами, 833 
— под махоркой. Под кукурузой в 
этом году зйнято 26.593 гектара.

В области организовано 38 ма
шинно-тракторных и специализи
рованных станций, которые имеют 
в своем распоряжении более
3.000 тракторов (в 15-сильном 
исчислении), свыше 1.100 зерно
вых комбайнов и много другой 
современной высокопроизводитель
ной техники, с НомоЩыб которой 
в колхозах выполняются основные 
сельскохозяйственные работы.

В колхозах, обслуживаемых 
МТС, в 1955 году почти пол
ностью были механизированы ра
боты по вспашке и посеву, 93 про
цента зерновых убиралось комбай
нами. На 48 процентов были ме
ханизированы работы по уборке 
льна.

Высокая степень механизации 
позволяет колхозам проводить 
сельскохозяйственные работы в 
лучшие агротехнические сроки с 
хорошим качеством полевых ра
бот, что создает условия для по
лучения богатых и устойчивых 
урожаев всех сельскохозяйствен
ных культур. За последнее пятиле
тие урожайность зерновых культур 
в колхозах области увеличилась бо
лее чем на 25 процентов, а в пе
редовых колхозах — «К новым 
победам», Шегарского района,

Горжусь 
званием 
бригадмиз ъца
В прошлом году к нам, рабочим 

вагонного участка станции 
Томск.Н, обратились работники 
милиции. Они просили помочь им 
в борьбе с хулиганством. Многие 
из нас откликнулись на эту прось
бу и записались в бригаду содей
ствия милиции. Вступил в члены 
бригады и я.

С тех пор мне часто приходи
лось помогать милиционерам. 
Только с 1 января этого года я 
задержал больше 30 человек,, на
рушивших общественный поря
док. Однажды мне вместе с това
рищами удалось обнаружить серь
езного преступника. Гражданин 
Хренов, человек без определенных 
занятий, был застигнут нами в тот 
момент, когда он пытался совер
шить квартирную кражу. Достав
ленный в отделение милиции, Хре
нов признался еще в двух престу
плениях, совершенных им ранее.

Я горжусь, что своим скромным 
трудом помогаю милиции поддер
живать порядок и охранять социа
листическую законность.

Н. БЕЛОВ.

Спасибо, 
тов. Гуров!
В субботу, 14 июля, окончив 

работу, я решила посетить магази
ны, расположенный в центре rdpo- 
да. В уЦи8е(Шаге мена Заинтерёео-

имени Жданова, Кривошеинского 
района, «Северное сияние», Бак- 
чарского района,— урожай зерно
вых, как правило, достигает 100 
пудов с гектара.

На основе подъема культуры 
земледелия растет экономика кол
хозов. В 1955 году денежный до
ход колхозов составил на 157 
миллионов рублей больше, чем в 
1950 году. 71 колхоз получил в 
1955 году денежный доход от 1 и 
выше миллиона рублей. Колхоз 
имени Хрущева (Асиновский рай
он) в 1955 году получил денежно
го дохода 3,8 миллиона рублей и 
выдал на каждый трудодень по 
11 рублей деньгами.

Еще большего развития достиг
нет сельское хозяйство в шестой 
пятилетке. В колхозах в соответ
ствии с Директивами XX съезда 
КПСС разработаны мероприя
тия по увеличению производ
ства продуктов сельского хозяй
ства. В шестой пятилетке допол
нительно будет освоено 140 тысяч 
гектаров целинных и залежных 
земель.

Расширение посевных площа
дей, подъем урожайности дадут 
возможность значительно увели
чить производство продуктов сель
ского хозяйства.

Сейчас неотложная задача — 
обеспечить образцовый уход за по
севами, провести уборку урожая в 
ся:атые сроки и без потерь, шире 
применять раздельную уборку 
урожая, досрочно выполнить план 
сдачи государству сельскохозяйст
венных продуктов.

Н. ОКРУГИН.

вали новые патефонные пластин
ки, и я решила посмотреть список.

В этом отделе всегда Много на
рода, около списков — давка: сто
ящие сзади тянутся через спины 
стоящих у прилавка, чтобы прочи
тать названия новых пластинок. 
Старалась дотянуться до списков 
и я.

Около меня стоял невысокий 
человек. Он был хорошо одет. Вы
ло жарко, и жакет, в кармане ко
торого лежали-деньги, висел у ме
ня на руке, и вдруг я увидела — 
именно увидела, потому что жакет 
был у меня перед глазами — в 
кармане своего жакета руку со
седа.

Я так растерялась от такого 
грабежа среди белого дня, что ни
чего не сказала, а только молча 
вытащила чужую руку и с силой 
ее оттолкнула. Вор тоя:е не сказал 
ни слова. Он покернулся ко мне 
спиной и спокойно направился к 
выходу из магазина. Он бы и 
ушел, если бы его не задерЖал 
молодой человек в очках и лыж
ном костюме. Молодой человек — 
как выяснилось кпослеЦсткий, 
член бригады содействия милиции 
студент А. Гуров — решительно 
преградил дорогу карманнику и 
схватил его за руки. В этот мо
мент подошла еще одна женщина, 
у которой этот вор вытащил день
ги. Тов. Гуров объяснил нам, как 
вызвать милицию, и скоро вор 
был передан двум милиционерам.

Я благодарю той. Гурова, кото
рый спас меня и других граждан 
от посягательств наглого вора.

Т. ДЙЛЬ, 
работница ГЭС-Н.

На снимке: птичница Э. П. Бран, 
дере.

Фото А. Луговцовой.

НАВСТРЕЧУ ДНЮ 
СТРОИТЕЛЯ

Достойную встречу Дню строителя го
товят' плотники Лебединской строитель
ной колонны машинно-дорожного отряда 
№ 132. Члены бригады ежедневно пере
выполняют сменные задания. Особенно 
хорошо трудится бригада, которой руково
дит тов. Колчанов. На строительстве 
двухквартирных жилых домов и здания 
под магазин бригада тов. Колчанова Вы
полняет дневные задания на 150 процен
тов.

В соревновании успехов добились и 
плотники бригад тт. Шомникова и Вели
кова. Эти бригады ведут строительство 
цеха домостроения, жилых домов, хлебо
пекарни и шахтных колодцев. Задания 
они систематически выполняют на 140—- 
150 процентов. Качество строительных 
работ, выполненных этими бригадами, 
признано хорошим.

Высокими показателями в труде гото
вятся встретить День строителя плотники 
райкомхоза. Плотники бригады тов. Муро- 
дянца на строительстве одноквартирного 
дома ежедневно выполняют задания на 
200— 250 процентов, а бригады лов. Вин- 
тоняк на строительстве здания под парик
махерскую —  на 200— 270 процентов,,

Верхне-Нетекий район.

ЭНСНУРСИИ И ПОХОДЫ
В дни школьных каникул учащиеся 

Кожевниковской средней школы отправи
лись в походы и экскурсии по родному 
краю. Недавно из такого похода возвра
тилась группа девятиклассников, которая 
прошла до рекн Шегарки, побывала у 
устья реки Бакши, осмотрела колхозные 
фермы и ознакомилась с работой трактор
ных отрядов. В Ювале оиа посетила мас
лозавод, побывала нй строительстве ти
повой МТС. Затем девятиклассники поеха
ли в с. Вороново, где переправились че
рез Обь и в посёлке Каштаковка работа
ли на раскопке древних курганов. Тури
сты вели дневник, делали зарисовки с на
туры, фотографировали местность, собира
ли гербарий.

Поход прошел очень интересно и увле
кательно. Возвратившиеся из похода де
вятиклассники вместе с другими учащи
мися Кожевниковской школы ездили на 
экскурсию в Новосибирск. Там они по
смотрели музеи, побывали на крупнейших 
предприятиях.

с. Кожевникове.

х е а р т ш ш ж е а ,

В Томске трудно купить стакан 
холодной газированной воды или 
кваса. Льда в киосках часто не 
бывает, вода продается теплой, а 
хлебный квас в жаркий день во
обще найти невозможно.

(Из писем читателей).

Рис. Ф. Виноградова.
— Что случилось?
— Закрыто на переучет*,.
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КЛЮ ЁТ!
Фотоэтюд Ф. Хитриневича.

В СЕЛЬСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ
С колхозницей Еленой Петровой заве

дующая Рыбаловской сельской библиоте
кой Раиса Соломоновна Ратнер познако
милась в поле. Она тогда привезла к  жи
вотноводам библиотеку-передвижку.

—  А вы почему не читаете книги? —  
обратилась библиотекарь к  колхознице.

—  Мне никто не предлагал, а зайти в 
библиотеку было некогда.

Через несколько дней Елена впервые 
переступила порог библиотеки. В новень
ком формуляре колхозницы появилась 
первая запиеь.

С тех пор прошел год. Завязавшееся 
знакомство окрепло, стало прочным. Еле
на Петрова регулярно приходила в биб
лиотеку, и на ее счету появилось 38 про
читанных книг.

Можно привести десятки фамилий кол
хозников и рабочих МТС, активных чита
телей сельской библиотеки. Это свинарка 
колхоза «Серп и молот» Н. Петрова, шо
фер МТС Л. Азаркин, токарь МТС М. Дуб
ровин, тракторист А. Ефимов, 64-летний 
молоковоз Бербер, домохозяйка Клавдия 
Карбышева и многие другие.

Долгими зимними вечерами и в летнюю 
страду колхозники и механизаторы нахо
дят время почитать книгу, пополнить 
свои знания. И в том, что в селе появи
лись десятки любителей книг, большая 
заслуга заведующей библиотекой Р. С. 
Ратнер.

Год назад, когда она приняла сельскую 
библиотеку, в ней насчитывалось несколь
ко сот в беспорядке разбросанных книг. 
Первое, что сделала Раиса Соломоновна,—  
привела в порядок книжный фонд. С по
мощью депутатов сельского Совета, ком
мунистов и комсомольцев книжный фонд 
обновился, пополнился. Было куплено око
ло тысячи новых книг. Теперь в библио
теке имеется солидный выбор литературы.

Рыбаловская библиотека стала од
ним из крупных сельских культурно-про
светительных учреждений в Томском рай
оне. Сейчас ее услугами пользуются око
ло 400 читателей.

Библиотека проводит широкую пропа
ганду книги: читательские конференции, 
громкие ^ т к и ,  литературные вечера.

Читательским конференциям, как пра
вило, предшествует большая подготови

тельная работа. Например, прежде чем 
провести конференцию по повести Тендря
кова «Не ко двору», были организованы 
коллективные читки этого произведения 
в библиотеке и в общежитии механизато
ров.

Как-то к  заведующей библиотекой обра
тилась старшая свинарка колхоза Елена 
Дризулис с просьбой подыскать ей лите
ратуру по мясному откорму свиней. Эта 
просьба была выполнена. Птичница Бел
кина —  мастер своего дела. Но ей было 
неясно, что сделать, чтобы куры неслись 
круглый год. На интересующие птични
цу вопросы ответ дала книга, в которой 
передовые птицеводы страны делились 
своим опытом.

Пропаганду сельскохозяйственной лите
ратуры Раиса Соломоновна считает своей 
первейшей обязанностью. Вместе с акти
вом она оформила плакат «Новинки сель
скохозяйственной литературы». Встре
чаясь е читателем, заведующая библиоте
кой предлагает ему книгу на интересую
щую его тему. Механику Поросинской 
МТС по сельхозмашинам она советует:

—  Возьмите книгу «Механизация’''Тру
доемких процессов на фермах».

Колхозник Ф. Петров давно интересует
ся разведением пчел. Ему была предложе
на книга «Пчеловодство». Читатель той. 
Елисеев нашел в библиотеке нужную ему 
книгу по кролиководству.

Если читатели спрашивают книги, ко
торых в сельской библиотеке нет, Раиса 
Соломоновна старается достать их в . обла
стной библиотеке.

К сожалению, фонд библиотеки еще не 
отвечает запросам читателей. Областной 
бибколлектор часто не отвечает на запро
сы сельской библиотеки.

Детом многие читатели не имеют воз
можности посещать библиотеку, так как 
работают в поле. Для их обслуживания 
организованы три передвижных библиоте
ки, которые периодически обновляются.

Скоро Рыбаловская библиотека вселит
ся в новое хорошо оборудованное помеще
ние. Это даст возможность лучше нала
дить работу этого очага культуры, полнее 
удовлетворять запросы читателей.

В. КОНЮХОВ.

Визит дружбы
Отряд советских военных кораблей 

прибыл в Роттердам
РОТТЕРДАМ, 20 июля. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня в Роттердам с визитом 
дружбы прибыл отряд кораблей советско
го военно-морского флота —  крейсер 
«Свердлов» и эскадренные миноносцы 
«Сердитый» и «Суровый». Еорабли при
были под флагом контр-адмирала В. Ф. 
Еотова.

В открытом море советские корабли 
были встречены голландским крейсером 
«Де Рейтер», на борту которого находил
ся военно-морской атташе Советского 
Союза в Нидерландах капитан 1 ранга 
К. Н. Сухоручкин. В честь командующего 
отрядом советских кораблей крейсер «Де 
Рейтер» произвел салют из 13 залпов. 
Ерейсер «Свердлов» произвел ответный 
салют.

В 7 часов 45 минут утра по местному 
времени отряд приблизился к  аванпорту 
Роттердама Хук-ван-Холланду, находяще
муся в бухте реки Маас.

Орудия крейсера «Свердлов» дают 21 
залп —  традиционный салют наций. Ор
кестр на корабле исполняет государствен
ные гимны Нидерландов и Советского Со
юза. Береговая батарея Хук-ван-Холланда 
производит ответный салют. На набереж

ной вы строен почетны й Е араул моряков 
голландского военно-морского флота...

В 9 часов 45 минут советские корабли 
подходят к  причалу Паркхавен. Огромная 
толпа голландцев, собравшаяся на бере
гу, сердечно приветствует советских мо
ряков. Жители Роттердама машут плат
ками, букетами цветов... На борт крейсе
ра «Свердлов» поднимается старший мор
ской начальник Роттердама Еэптан Дерк- 
сема. Он наносит визит командующему 
отрядом советских кораблей контр-адми
ралу В. Ф. Котову. Еэптан Дерксема, 
контр-адмирал Котов и сопровождающие 
их лица обходят фронт почетного караула.

Затем контр-адмирал Котов нанес ви
зит командующему корпусом морской пе
хоты генерал-майору Ромсвинкелу и ис
полняющему обязанности бургомистра 
Роттердама Стилтхойсу.

Позднее контр-адмирал Котов отправил
ся в Гаагу, где нанес визиты командую
щему военно-морскими силами Голландии 
вице-адмиралу Бурхарду и начальнику 
штаба военно-морских сил вице-адмиралу 
Пропперу, а также послу СССР в Нидер
ландах С. II. Кирсанову.

Советские корабли пробудут в Голлан
дии до 25 июля.

□  □ □

Поговорим о закусочных
Отлично приготовлять пищу, образцово 

обслуживать трудящихся —  обязанность 
работников общественного питания. Имен
но так и понял свою задачу небольшой 
коллектив закусочной № 41, работающий 
от столовой Ns 1 Томского треста столо
вых.

Эта закусочная находится в центре 
Томска —  на проспекте имени Денина. 
С раннего утра и до позднего вечера сю
да непрерывным потоком идут посетите
ли. До двух тысяч человек в день обслу
живает закусочная.

Закусочная имеет постоянный контин
гент посетителей и из месяца в месяц 
перевыполняет план товарооборота.

Культурно обслуживают трудящихся в 
буфете № 2, работающем от сто
ловой № 8 треста столовых. И здесь все 
свидетельствует о внимании к  посетите
лям: разнообразное меню, быстрая подача 
блюд, вежливое обращение.

Но так работают далеко не все заку
сочные.

ПОД ЧУЖИМИ ВЫВЕСКАМИ

Базар на проспекте имени Фрунзе. 
Закусочная № 3 от столовой № 2 треста 
столовых. В маленьком, грязном помеще
нии так накурено, что лица буфетчицы 
Кайгородцевой почти не видно. У столи
ков толпятся пьяные люди.

Буфетчица бойко торгует водкой, но 
закуской своих клиентов не балует. На 
ее «вооружении» лишь селедка и черный 
хлеб. Постоянные посетители закусочной 
приносят с собой огурцы, редис, яйца. 
Очистки от закуски летят под стол.

Па этом же базаре, от этой же сто
ловой № 2 так же «работает» закусочная 
№ 8 (буфетчица Большанина).

Почему эти заведения называются за
кусочными —  непонятно.

Непонятно, почему работники треста 
столовых не наведут здесь порядка.

О ПУСТЫХ СТАКАНАХ

—  Дайте две порции салата и пару 
стаканов.

Буфетчица отпускает салат, а убор
щица закусочной спешит подать стака
ны.

Посетители садятся за стол, вынима
ют из кармана пол-литра водки и, не стес
няясь, как у себя дома, начинают выпи
вать. Через полчаса уборщица с доволь
ным видом уносит в служебное помеще- 
кв  | опорожненную от водки посуду.

Такие сценки можно наблюдать в. за
кусочных >Г»№ 10, 19 и других, не 
торгующих водкой.

Вот почему из закусочных, не торгую
щих водкой, очень часто выходят пьяные 
люди.

В ПИВНЫХ ЗАЛАХ

Для работников пивных залов установ
лено твердое правило: нетрезвым посети
телям пиво не отпускать. Этого правила 
стараются строго придерживаться в пив
ном зале № 20 (буфетчица Мелкова). 
Здесь редко можно встретить пьяного че
ловека. Сюда заходят не только выпить 
кружку пива, но и закусить. Вот что 
показала проверка состояния этого зала:

«В торговом и подсобном помещениях 
очень чисто. Ассортимент продуктов: 
колбаса, сельдь, сыр. пирожки, выпечка. 
В подсобном помещении имеется холо
дильник, где хоанится колбаса и мине
ральная вода. Посудомойка исправна, по
суда чистая».

А вот что творится в пивном зале, ра
ботающем от столовой Хг 20 (буфетчица 
Воробьева).

...Шесть часов вечера. Из открытых 
настежь дверей пивного зала клубами ва
лит табачный дым. Отсюда доносятся 
крики пьяных. На грязных столиках 
вперемежку с пивными кружками стоит 
водка.

—  Наливай полнее; а то одна пена в 
кружке, —  кричат посетители.

Случается, что буфетчица Воробьева, 
войдя «в азарт», наливает пива вместо 
500 лишь 400 граммов.

Закуски в буфете нет. Например, 4 ию
ля там лежала . лишь одна неочищенная 
селедка.

Рядом с помещением пивного зала —  
лужайка. На траве сидят и лежат с 
кружками в руках пьяные люди. Впере
межку с пивом пьют и водку. А рядом на 
этой же лужайке играют дети.

V
В 1954 году в г. Томске была резко 

сокращена сеть закусочных, торгующих 
спиртными напитками. Это дало положи
тельные результаты. Но прошло два го
да, и вновь многие закусочные преврати
лись в так называемые «забегаловки».

Неужели это не видят руководители 
треста столовых? А если видят, то поче
му не принимают решительных, дейст
венных мер к  ликвидации этого безобра
зия.

П. ЕВГЕНЬЕВ.

Освоение целинных земель в Китае
ПЕКИН, 20 июля. (ТАСС). В Китае 

осуществляются большие работы по освое
нию целинных земель в провинции Хэй
лунцзян, где в ближайшие три года бу
дет поднято 3 миллиона гектаров новых 
земель.

Как сообщает газета «Хэйлунцзянжи- 
бао», весной этого года в Хэйлунцзяне 
крестьяне, переселившиеся сюда из дру
гих районов Китая, подняли более 118 
тысяч гектаров целинных земель, что 
превышает план освоения целинных зе
мель на 20 процентов. На «великой се

верной целине» зреет богатый урожай 
кукурузы, бобов, проса и других культур.

Переселенцы прочно, устраиваются на 
новых землях. В еще недавно безлюдных 
районах провинции возникло 414 новых 
поселков с клубами, школами, больница
ми и другими постройками.

Правительство КНР оказывает всемер
ную поддержку и помощь переселенцам, 
выдавая им долгосрочные ссуды на строи
тельство домов, обзаведение сельскохозяй
ственным инвентарем и т. д.

Завершение земельной реформы в ДРВ
ХАНОЙ, 19 июля. (ТАСС). Вчера Совет 

министров Демократической Республики 
Вьетнам опубликовал коммюнике о прове
дении в республике земельной реформы.

Земельная реформа, говорится в коммю
нике, проводилась с апреля 1954 года 
пятью этапами и охватила районы с об
щим населением более 10 млн. человек. 
7.890 тысяч крестьян получили 690 тыс. 
га земли, свыше 104 тыс. голов рабочего 
скота и около двух миллионов сельскохо

зяйственных орудий.
В результате проведения земельной ре

формы задача борьбы с феодализмом в Се
верном Вьетнаме, в основном, выполнена. 
Помещичий класс ликвидирован, и земля 
распределена среди миллионов крестьян.

Теперь земельная реформа будет прово
диться в районах национальных мень
шинств, а также в гористых и прибреж
ных районах, где эта реформа раньше не 
проводилась.

З а я в л е н и е  А. И ден а  по воп росу об  и сп ы т ан и ях  
я д ер н о го  о р уж и я

ЛОНДОН, 20 июля. (ТАСС). Отвечая на 
запрос лейбориста Артура Гендерсона в 
палате общин, премьер-министр Англии 
Антони Иден заявил: «Если невозможно 
достичь успеха в вопросе об ограничении 
испытательных взрывов ядерного оружия 
в порядке дискуссий о разоружении, то 
я не исключаю возможность других спо
собов обсуждения этого вопроса с заинте
ресованными сторонами. Я обдумываю 
это». «Что касается запрещения испыта
тельных взрывов ядерного оружия, это—  
другое дело, —  продолжал Иден. —  За
явление советского министра иностранных

дел, которое нам не было официально пе
редано, сейчас изучается».

Затем Иден дал понять, что он отри
цательно относится к  предложению о не
медленном запрещении всяких испытаний 
атомного и водородного оружия. Он со
слался на то, что «запрещение испыта
ний не означает, что запасы ядерного 
оружия обязательно перестанут существо
вать или увеличиваться», и заявил: «Мы 
попрежнему считаем, что запрещение ис
пытаний ядерного оружия должно быть 
связано с запрещением производства атом
ного оружия».

Западногерманский бундесрат одобрил закон о введении 
всеобщей воинской повинности

БОНН, 20 июля. (ТАСС). Незначитель
ным большинством голосов бундесрат (вто
рая палата западногерманского парламен
та) одобрил сегодня закон о всеобщей во
инской повинности, принятый недавно 
правительственным большинством бундес
тага.

За одобрение этого военного закона был 
подан 21 голос представителей в бундес
рате от западногерманских земель Баден- 
Вюртемберг, Гамбург, Нижняя Саксония,

Рейнланд-Пфальц и Шлезвиг-Гольштейн, 
против одобрения этого закона голосова
ли 17 представителей четырех западно- 
германских земель —  Баварии, Бремена, 
Гессена и Северного Рейна-Вестфалии.

Закон о введении в Западной Германии 
всеобщей воинский повинности вступит в 
силу после подписания его президентом 
ФРГ и опубликования в западногерман
ском вестнике законов.

Бонн встревожен движением за сокращение 
вооруженных сил

НЬЮ-ЙОРК, 20 июля. (ТАСС). Как вид
но из сообщения корреспондента газеты 
«Нью-Йорк геральд трибюн» Кобленца, 
правящие круги Западной Германии «глу
боко встревожены» нарастающим в запад
ных странах движением за сокращение 
вооруженных сил и вооружений. По сло
вам Кобленца, правительство Аденауэра 
опасается влияния требований сокраще
ния вооруженных сил на создание проек
тируемых западногерманских дивизий. 
«Правительство ФРГ. —  пишет коррес
пондент, —  намерено настаивать на сво

ем плане полного вооружения, независи
мо от того, какое решение о сокращении 
западных сил может быть принято осталь
ными членами организации Северо-атлан
тического договора».

Указывая, что в Западной Германии 
уже существует сильная оппозиция созда
нию армии в 500 тысяч человек, коррес
пондент подчеркивает, что выдвигаемые 
на Западе требования о сокращении во
оруженных сил еще больше усилят про
тесты против осуществления «всей запад
ногерманской программы вооружения».

Попытки возродить военную истерию
У чения граж дан ской  прот и вовоздуш н ой  оборон ы  в СШ А

ВАШИНГТОН, 21 июля. (ТАСС). Вчера 
в США начались 6-дневные учения 
гражданской противовоздушной обороны с 
участием вооруженных сил —  так назы
ваемая «операция тревога». Это самые 
крупные учения противовоздушной обо
роны в истории Соединенных Штатов. 
Они охватывают 75 районов страны, в 
том числе крупнейшие города, военные 
базы и атомные центры, а также Гавай
ские острова, Пуэрто-Рико и даже некото
рые районы Канады.

Одновременно с началом учений в спе
циальной прокламации было объявлено о 
введении в стране «чрезвычайного поло
жения», а несколько позже началось 
«расширенное» заседание национального 
совета безопасности, посвященное уче
ниям.

В . ходе учений около 10.000 чиновни
ков тридцати с'лиш ним правительствен
ных учреждений Вашингтона «эвакуиру
ются» в различные «секретные» пунк
ты, расположенные на расстоянии от 50

до 350 миль от столицы США. Эвакуиро
ваны также многие чиновники админи
стративных учреждений в 10 штатах.

Как сообщает печать, жители Нью- 
Йорка должны уйти в укрытия и сидеть 
там до отбоя. Специальные отряды поли
ции и гражданской обороны выделены для 
«поддержания порядка».

Проведение военных учений я введе
ние в стране чрезвычайного положения в 
мирное время и, как здесь отмечают, как 
раз в годовщину совещания глав прави
тельств четырех держав в Женеве вызы
вает возмущение ряда американских об
щественных организаций. По сообщению 
агентства Юнайтед Пресс, группа паци
фистов решила не подчиниться закону о 
гражданской обороне и устроить во время 
учений противовоздушной обороны демон
страцию, в которой должны принять уча
стие члены католического рабочего движе
ния, квакерского комитета друзей, брат
ства ради примирения и лиги сопротив
ления войне.

Совместное заявление президента ФНРЮ, 
президента Египетской Республики 

и премьер-министра Индии
БЕЛГРАД, 20 июля. (ТАСС). Агентство ны в полном и равноправном международ-

ТАНЮГ передало совместное заявление 
президента Федеративной Народной Рес
публики Югославии, президента Египет
ской Республики и премьер-министра Ин
дии о переговорах, состоявшихся на 
о. Бриони.

В заявлении говорится, что руководи
тели трех, правительств обсудили развитие 
международного положения и «с удовлет
ворением установили, что политика, про
водимая их странами, в определенной сте
пени способствовала смягчению междуна
родной напряженности».

Отметив, что установленные за послед
нее время контакты и переговоры, про
ходившие между руководителями различ
ных стран, способствовали лучшему взаи
мопониманию и все большему признанию 
принципа мирного сосуществования, ру
ководители трех правительств считают, 
что эти контакты и обмен мнениями не
обходимо продолжать и стимулировать.

Участники переговоров подтвердили 
свою приверженность принципам, вырабо
танным Бандунгской конференцией, кото
рых, как говорится в заявлении, они 
всегда придерживались.

В заявлении подчеркивается, что мира 
нельзя добиться разделом стран на бло
ки. Его можно добиться стремлением к 
коллективной безопасности в международ
ном масштабе, а также прекращением со
стояния господства одной страны над 
другой.

Участники переговоров заявляют, что 
прогресс в области разоружения являет
ся жизненно важным моментом для умень
шения страха перед конфликтами. Этот 
прогресс необходимо е первую очередь 
осуществить в рамках Организации Объ
единенных Наций как в отношении атом
ного и термоядерного оружия, так и в от
ношении обычного вооружения, включая 
также и соответствующий контроль за 
выполнением достигнутых соглашений. 
Производство взрывов с помощью оружия 
массового уничтожения даже в экспери
ментальных целях необходимо прекра
тить, атомное сырье должно использовать
ся только в мирных целях; его использо
вание в военных целях доляшо быть за
прещено.

Руководители трех правительств, гово
рится в заявлении, глубоко заинтересова-

ном сотрудничестве в области мирного 
использования атомной энергии. Такое 
сотрудничество должно быть организова
но в рамках ООН, а в предлагаемом меЖг 
дународном агентстве должны быть пред
ставлены все страны.

В заявлении указывается на большое 
значение международного экономического 
и финансового сотрудничества. Участники 
переговоров высказались за устранение 
эмбарго и препятствий для нормального 
развития и расширения международной 
торговли.

В заявлении далее подчеркивается, что 
проблемы Дальнего Востока не могут быть 
удовлетворительно решены без полного 
сотрудничества Китайской Народной Рес
публики. Руководители трех правительств 
убеждены, что Китайская Народная Рес
публика должна быть представлена в Ор
ганизации Объединенных Наций. Они так
же считают, что в Организацию Объеди
ненных Наций должны быть приняты в:1 
страны, поставившие об этом вопрос и 
отвечающие Уставу этой Организации.

Касаясь германской проблемы, участ
ники переговоров заявляют, что этот 
важный вопрос должен быть решен в со
ответствии с желаниями немецкого наро
да путем соглашения, достигнутого мир-, 
ными переговорами.

В заявлении отмечается, что проблемы 
Среднего Востока необходимо рассмотреть 
в соответствии с их значением, считаясь 
е законными экономическими интересами, 
основывая решения на свободе заинтере
сованных народов. . ,

Участники переговоров выражают свои 
симпатии стремлению алжирского народа • 
к  свободе. Прекращение огня и перегово
ры между заинтересованными сторонами, 
говорится в заявлении, должны привести 
к миролюбивому решению алжирской про
блемы.

Руководители трех правительств пони
мают, что проблемы мира не могут быть 
решены все сразу и что необходимо тер
пеливо и с доброй волей добиваться до- ^  
стижения решения. Исключительно важ
но прилагать все усилия к  тому, чтобы 
создать атмосферу мира и действовать в 
соответствии с основными принципами 
Устава Организации , Объединенных На
ций.

Требования филиппинского конгресса
НЬЮ-ЙОРК, 20 июля. (ТАСС). Коррес

пондент газеты «Нью-Йорк тайме» сооб
щает из Манилы, что филиппинский кон
гресс принял резолюцию, требующую из
менить статус американских военных баз 
на Филиппинах. Конгресс потребовал, что
бы на территорию этих баз была распро
странена юрисдикция филиппинских су
дебных органов, а также, чтобы период

сдачи этих баз в аренду был сокращен с 
99 лет до 25 лет. Законодательный орган 
Филиппин предложил, в частности, отка
заться от использования Манилы в каче
стве военного порта.

Корреспондент сообщает, что эта резо
люция конгресса была вручена президен
ту Магсайсаю для передачи ее Соединен
ным Штатам.

Французский министр о положении в школах Франции
ПАРИЖ, 20 июля. (ТАСС). Выступая 

на открывшемся вчера конгрессе француз
ской лиги просвещения, министр просве
щения Бийер заявил, что начальным

школам Франции не хватает 8 тыс. клас
сных комнат и более 20 тыс. учителей. 
«Такое положение, —  сказал Бийер, —  
граничит с национальным бедствием».

П р и г о в о р  ш п и о н а м  и м п е р и а л и с т и ч е с к о й  р а з в е п к и

БУДАПЕШТ, 20 июля. (ТАСС). На днях 
военный трибунал Будапештского гарни
зона рассмотрел дело шпиона империали
стической разведки Белы Катонка и его 
сообщников. Верховный прокурор предъ
явил подсудимому обвинение в измене ро
дине.

Бела Катонка собирал сведения военно-

периалнстической разведки. Сбором воен
ных сведений занимались также чертеж
ница Анна Надь, техник-строитель Иш- 
тван Надь и другие подсудимые.

Военный трибунал приговорил Белу Еа- 
тонку к  12 годам тюремного заключения. 
Остальные подсудимые приговорены в

го характера и передавал их агентам им- различным срокам лишения свободы.

Редактор 6. Д. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

22 июля (утром) — «Дубровский».
22 июля (вечером)—«Дон Паскуале».
23 июля — «Чио-Чио-Сан».
24 июля — «Корсар».
25 июля — Заключительный концерт. 
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня. вечерних — в 8 часов вечера.
ЛЕТНИЙ ТЕАТР ГОРСАДА

Гастроли Московского драматического 
театра ЦДКЖ

23 июля — «Кремлевские куранты».
24 июля — «Кража».
25 июля — «Укрощение строптивой».
26 июля — «Красавец мужчина».
29 июля (утром) — «Красавец муж

чина».
29 июля (вечером) — «Кража». 
Начало спектаклей в 8-30 вечера, 

дневного — в 12 часов дня.
Билеты продаются в кассе летнего 

театра с 12 до 4 часов дня и с 5 до 9 
часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 22
июля — новый художественный фильм 
«Кружка пива». Сеансы: 10-40, 12-20, 
2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20. (Дети до 
16 лет не допускаются). Для детей — 
художественный фильм «Огни на реке». 
Сеанс в 9 часов утра.

23 июля — новая цветная кинокоме
дия «Драгоценный подарок». Сеансы: 
9, 10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 4-55,
6-30, 8-05, 9-40, 11.15.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 22 июля — «Моя дочь живет 
в Вене». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20,
3-10. 5, 6-50, 8-40, 10-30. Малый
зал — «Яхты в море». Сеансы: 10, 12, 
2, 4, 6, 8, 10.

С 23 июля._ Большой зал — «Драго
ценный подарок». Сеансы: 10-30, 12-10,
I- 50, 3-30. 5-30, 7-10, 8-50, 10. Малый
зал — «Доброе утро». Сеансы: 10,
II -  50, 2, 4 ,  6. 8, 10.

^ГОМ СКАО СТУДИГФ 1

Воскресенье, 22 июля
15.00. Телевизионная киновикторина 

для юных зрителей. Выпуск третий. 
15.30. Документальный фильм «В Па
кистане». 16.20. Художественный фильм 
«Надежда». 19.00. Киножурналы. 19.20. 
Концерт английской и американской 4 
эстрадной музыки. 19.40, Концерт 
солистов Свердловского театра оперы и 
балета Александра Бондарева и Андрея 
Пустоветова. 20.20. Художественный 
фильм «Гобсек».

Понедельник, 23 июля
20.30. Кинофотообозрение «В городе, 

где мы живем». 20.45. Киножурналы. 
21.00. Художественный фильм «Нахлеб
ник».

Продается квартира из 2-х комнат. 
Обращаться: г. Томск, улица Белая, 

9, кв. 1, к Волковой 3. Е., с 6 до 9 ча
сов вечера.

Томской областной конторе главенаб- 
сбыта РСФСР срочно требуются груз
чики.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 5.

2 — 1

Томской базе снабжения плавсостава 
срочно требуются на пароходы: бухгал
теры, повара, заведующий производст
вом, буфетчицы; на берег — старшая 
официантка, кладовщик, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 20, к секретарю.

Томскому горпищекомбинату в произ
водственные цехи требуются на постоян
ную работу мужчины и женщины.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, отдел кадров.

4— 1

Гр-ка Климентенко Александра Ива
новна, проживающая в г. Томске, улица 
Стародеповская, 111-а, кв. 11. возбуж
дает дело о разводе с гр-ном Климен
тенко Семеном Васильевичем, прожива
ющим в г. Колпашево, улица Берего
вая, 58.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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